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НАСТОЙЧИВО СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ ЛОЛИТИКО- 
ВОСПИТАТЕЛЬНУЮ РАБОТУ,  ПРЕОДОЛЕВАТЬ 
ФАКТЫ ФОРМАЛИЗМА В СВЕТЕ ТРЕБОВАНИЙ 

X X V I  С Ъ Е З Д А  К П С С
Бюро об1̂ ома партии приняло постановление «О  

работе Советского райкома КПСС г. Томска по со
вершенствованию политико-воспитательной работы, 
преодолению фактов формализма в свете требова
ний XXVI съезда КПСС».

Отмечено, что Советский 
райком партии, выполняя 
решения XXVI съезда 
КПСС, направляет усилия 
партийных организаций на 
укрепление связи политико
воспитательной работы с ак
туальными проблемами,
волнующими людей, иско
ренение в этом деле фак
тов формализма, штампов.

Осуществляя перестройку 
идеологической работы, рай
ком стрем̂ 1тся обеспечить 
систематическое участие в 
политической работе руко
водящих кадров и специа
листов. В районе получило 
широкое распространение 
проведение единых полит- 
дней. вечеров вопросов и 
ответов, то есть живое об
щение трудящихся с руко
водителями. В 1981 году 
район добился выполнения 
основных плановых показа
телей. снижени.ч потерь ра
бочего времени, прогулов и 
других наруше’Ний трудовой 
дисциплины.

В целях повышения об
щественной активности ру
ководящих кадров райком 
практикует общественно- 
политическую аттестаци|о 
руководителей предприятий, 
строительных организаций, 
вузов и научно-исследова
тельских институтов, учреж
дений района, а также про
пагандистов и лекторов. На 
текущую пятилетку разра
ботан пдан повышения уро- 
<вня системы марксистско- 
ленинского образования и 
экономической учебы ком
мунистов и беспартийных.

Вместе с тем работа рай
кома КПСС, первичных 
партийных организаций
района по преодолению 
фактов примитивизма и 
формализма в идеологиче
ской, политико-воспитатель
ной работе, ее перестройке 
'и совершенствованию еше 
не отвечает требованиям 
XXVI съезда КПСС. Глав
ный недостаток состоит, в 
том, что при подготовке и 
проведении политико-воспи
тательных мероприятий 
слабо учитываются возрос
ший образовательный и 
культурный уровень тру
дящихся, их духовные за
просы и информирован
ность, динамр1чность соци
ально-экономических про
цессов, обострение идеоло
гической борьбы. В пер
вичных партийных органи
зациях, в трудовых коллек
тивах, в клубах, библиоте
ках все еще много малосо
держательных, скучных ме
роприятий, распространены 
длинные выступления по 
бумажкам.

Медленно изживается
формализм в системе поли
тической учебы, экономиче
ского образования, в шко
лах коммунистического тру
да, в лекционной пропаган
де. Многие занятия страда
ют оторванностью от я̂ из- 
яи. Некоторые пропагандис
ты ограничивают подготов
ку к занятиям рамками 
учебника, проявляют тер
пимость к слушателям, 
формально относящимся к 
учебе.

Секретари, заведующие 
отделами райкома КПСС 
редко бывают на политза
нятиях. Контроль за полит
учебой ведется преимущест
венно на уровне кабинета 
политпросвещения. За сос
тояние политической уче
бы нет должного спроса с 
секретарей партийных ор
ганизаций. Так. рассмотрев 
в октябре 1981 года вопрос 
о неудовлетворительном
проведении в новом учеб
ном году первых занятий 
в партийной организации 
домостроительного комбина
та, райком КПСС не добил
ся улучшения дела и тем 
не менее не возвратился к 
собственному решению.

В партийных организаци
ях управления стрбительст-

ва, институтов автоматизи
рованных систем управле
ния и радиоэлектроники, 
педагогического, треста
«Горремстрой», трамвайно- 
троллейбусного управления, 
«Облбыттехники», областной 
конторы Госбанка, ГПТУ-11 
и других нет системы уче
та и реализации вопросов, 
задаваемых на политднях 
и других мероприятиях. Не- 
которыё руководители не 
участвуют в проведении бе
сед, политических информа
ций или делают это неохот
но. К ним относятся дирек
тора домостроительного
комбината тов. Калугин, кон
дитерской фабрики тов. Вер
шинин, заместители началь
ника управления строитель
ства тт. Шмаков, Мамон
тов, главный 1шженер уп
равления «Томскэнерго»
тов. Космынин, главный ин-. 
женер тепловых сетей тов. 
Гринько. В институте авто
матизированных систем уп
равления и радиоэлектрони
ки вне состава политинфор
маторов оказались прорек
торы тт. Пустынский, Лу- 
тошкин.'

Все еще политико-воспи
тательная работа недоста
точно нацелёна на искоре
нение негативных явлений, 
нездоровых привычек. В 
1981 году в районе воз
росла преступность ,  на 
полторы тысячи человек 
увеличилось число лиц. до
ставленных в медвытрезви
тель. Больше всего допуще
но правонарушений в тре
сте «Томскпромстрой», объе
динении «Томскстройтранс», 
автотранспортном предприя
тии № 1, на кондитерской 
фабрике, в горэлектросетях, 
горплодоовощторге. В рай
оне нет должной борьбы с 
курением. Далеко не все 
ко.тлективы, особенно мало
численные, вовлечены в сис
тематические занятия -физ
культурой и спортом.

Бюро обкома КПСС обя
зало Советский райком пар
тии устранить отмеченные 
недостатки, разработать и 
осуществить дополнитель
ные меры по повышению 
уровня и качества работы 
с людьми, ее эффективно
сти в свете требований 
XXVI съезда КПСС, поста
новления ЦК КПСС « о ' 
дальнейшем улучшении
идеологической, политико- 
воспитательной работы»,
указания товарища Л. И. 
Брежнева о том, что со
держание идеологической 
работы должно быть акту
альным, а формы — совер
шенными и вести ее надо 
живо и интересно, без 
штампованных фраз и стан
дартного набора готовых 
формул. Идейно-воспита
тельная работа в большей 
мере должна быть направ
лена на всесторонний показ 
успехов внутренней и внеш
ней политики партии, ис
коренение фактов недисцип
линированности, бесхозяй
ственности и злоупотребле
ний, на неуклонное повы
шение производительности 
труда, качества продукции, 
экономное расходование
ресурсов, на патриотическое 
и интернациональное воспи
тание трудящихся.

Необходимо постоянно 
проявлять политическую 
зоркость и непримиримость 
к любым проявлениям бур
жуазной идеологии и мо
рали, уметь вовремя пресе
кать дезинформацию, дема
гогию. слухи, попытки про
пагандировать в учреждени
ях культуры, в молодежных 
общежитиях vmep6Hvro му
зыку, вредные ппивычки.

Бюро обкома КПСС счи
тает. подчеркивается в по
становлении. что одним из 
средств повышения резуль
тативности по.читико-воспи- 
тательной работы, избавле
ния от словесной трескот
ни, примитивизма является

широкое вовлечение в нее 
руководящих кадров и спе
циалистов всех звеньев на
родного хозяйства, науки, 
культуры, сферы управле
ния. Вместе с тем необхо
димо активно помогать ру
ководителям, специалистам, 
идеологическим работникам 
овладевать ма’стерством пуб
личных выступлений, ис- 

' кусством убеждения. Полез
но систематически рассмат
ривать эти вопросы на се
минарах, совещаниях, изу
чать отзывы и мнения ра
бочих о качестве выступле- 
ний и бесед руководителей, 
указывать пути преодоления 
в этом деле недостатков, 
подвергать критике пусто
словие, бессодержательные 
выступления.

Следует настойчиво совер
шенствовать практику про
ведения единых политдней, 
вечеров вопросов и ответов, 
«дней открытого письма», 
других эффективных форм, 
политической работы в мас
сах. Недопустимо увлекать
ся количеством мероприя
тий в ущерб качеству. Об
ком КПСС потребовал от 
райкома партии, первичных 
парторганизаций в каждом 
коллективе создать систему 
учета и реализации вопро
сов, задаваемых на единых 
политднях, вечерах, вопро
сов и ответов, в ггисьмах и 
заявлениях, на лекциях, по
литзанятиях и других об
щественно-политических ме
роприятиях. Нужно актив
нее вовлекать в эту работу 
советские, хозяйственные, 
профсоюзные органы, тру
дящихся. Для информиро
вания трудящихся о реали
зации "их предложений, кри
тических замечаний с.чед>'- 
ет полнее использовать мно
готиражную и стенную пе
чать, радиоузлы. Райкому 
КПСС предложено' чаще на
правлять докладчиков и 
■ лекторюв для выступлений, 
в малых коллективах, не
посредственно в бригадах, 
на участках. Единые полит- 
дйи проводятся силами ру
ководящих кадров, и в них 
должны участвовать все ру
ководители, независимо от 
их других общественных 
. поручений. Не допускать 
проведения общественных 
мероприятий, собраний в 
рабочее время.

Руководящий актив, идео
логические кадры должны 
показывать пример единст
ва слова и дела, служить 
образцом добросовестного 
отношения к работе, пове
дения в быту, скромности и 
чуткости к людям, непри
миримости к нарушениям 
коммунистической морали и 
нравственности.

Обращено внимание рай
кома КПСС на ослабление 
в ряде первичных партий
ных организаций руководст
ва работой агитаторов и по- 
шггтинформаторов. Атитато- 
ры и политинформаторы 
должны проводить своевре
менное разъяснение трудя
щимся происходящих собы
тий и возникающих у них 
вопросов, пробуждать у лю
дей желание работать луч
ше. создавать в коллекти
вах обстановку нетерпимого 
отношения к проявлени
ям недисциплинирован
ности, пьянству, рвачеству, 
хищениям народного добра, 
сквернословию и другим не
гативном проявлениям.

Обращено внимание пер
вых секретарей горкомов, 
райкомов партии на необхо
димость усиления контроля 
со стороны бюро партийных 
комитетов за политической 
учебой. Эта работа не мо
жет ограничиваться лишь 
рамками кабинетов полит
просвещения.

Советскому райкому КПСС 
предложено разработать и 
осуществить план по созда
нию во всех производствен
ных коллективах постоян
но действующих центров 
живой и повседневной об
щественно-политической ра
боты с людьми, более эф
фективного использования 
учреждений культуры,
спортсооружений.

д е й с т в о в а т ь
КОНКРЕТНО

митинг РАБОТНИКОВ ТОМСКОГО СПЕЦИА- 
ЛИ ЗИ РОВ АННОГО М ОНТАЖ НО-НАЛАДОЧНОГО  
УП РАВ ЛЕН И Я  ОБЪЕДИНЕНИЯ «ЗАПСИБСПЕЦ- 
АВТО М АТИ К А ».

Нашему коллективу отве
дена большая роль в налад
ке числовых программных 
устройств станков на пред
приятиях Томска и области, 
автоматических систем jm- 
равления производством. В 
текущем году резко возрас
тает объем работ на объек
тах нефтехимического ком
бината. В сравнении с по
следним годом десятой пя
тилетки он увеличится в че- . 
тыре раза и составит 900 
тысяч рублей.

Главная мысль, прозву
чавшая во всех выступле
ниях участников митинга, 
— это готовность -коллекти
ва по-деловому и конкрет
но выполнять задачи, вы
текающие из решений XXVI 
съезда КПСС. Товарищ 
Л. И. Брежнев в речи на 
XVII съезде профсоюзов 
страны подчеркнул, что тру
довой ритм зависит от до
бросовестной работы каж
дого труженика.

Инженер-наладчик перво
го участка В. В. Цой гово
рил, что, когда коллектив 
ставит перед се̂ бой напря
женные задачи, тогда и за
метно продвижение вперед. 
В первом ква.ртдле этот 
участок выполнит объем ра
бот, составляющий 28 про
центов годового уровня. 
Еще больший — 29 процен
тов — рубеж у коллектива 
участка № 2.

Леонид Ильич- Брежнев; 
сказала заместитель началь
ника производственного от
дела В. И. Рудель, обратил 
наше внимание на необхо
димость широко внедрять и 
совершенствовать новые
формы организации и сти
мулирования труда. «Повы
шая эффективность произ
водства. они, — говорил 
Л. И, Брежнев. — полно
стью соответствуют эконо
мической стратегии партии 
на современном этапе».

Накануне митинга в уп
равлений прошло открытое 
партийное собрание, обсу
дившее задачи внедрения 
бригадного подряда. Уже во 
втором квартале шесть 
бригад перейдут на подряд.

В выступлении инженера- 
наладчика участка № 2
Ю. Б. Кириллова привлече

но внимание к более актив
ному участию коллектива в 
оказании помощи селу, в 
заготовке кормов и уборке 
урожая.

Член местного комитета 
профсоюза А. С. Богданова 
говорила о том, что в речи 
Л. И. Брежнева поставлены 
обширные задачи перед 
профсоюзными организация
ми применительно к требо
ваниям сегодняшнего дня. 
Мы обязаны дойти до кая5- 
дого человека, воспитывая 
деловитость, инициативу, 
чтобы творческий поиск со
действовал полному успеху 
на всех участках производ
ства.

Заканчивая свое выступ
ление, А. С. Богданова 
сказала слова горячей бла
годарности Центральному 
Комитету КПСС, Советскому 
правительству, лично Лео
ниду Ильичу Брежневу за 
новые мирные инициативы, 
высказанные в речи на 
съезде профсоюзов, за не-- 
устанную борьбу против уг
розы новой войны, за со
хранение и упрочение мира. 
Они высоко ценятся каж
дым честным человеком. 
Внешнеполитическая дея
тельность партии и государ
ства безгранично поддержи
вается всем советским на
родом. Мы, матери, сказала 
А. С. Богданова, от всей ду
ши благодарны Леониду 
Ильичу Брежневу.

В принятой на митинге 
резолюции целиком и пол
ностью одобрены и приняты 
к неуклонному выполнению 
советы и указания Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева, положения и выводы, 
изложенные в его речи на 
XVII съезде профсоюзов 
СССР. Определены задачи 
по дальнейшему повышению 
активности коллектива в 
выполнении планов один
надцатой пятилетки, по дос
тойной встрече 60-летия со 
дня образования СССР.

А. ХОЛУДЕЕВ,
секретарь партийной ор
ганизации Томского
СМНУ производственно
го объединения «Забсиб- 

спецавтоматика».

У К А З
П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р

О назначении выборов в местные 
Советы народных депутатов РСФСР 

восемнадцатого созыва
в соответствии со статьей 86 Конституции (Основного 

Закона) РСФСрр и статьей 13 Закона РСФСР «О выбо
рах в местные Советы народных депутатов РСФСР» 
Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет:

назначить выборы в местные Советы народных депу
татов РСФСР восемнадцатого созьша на воскресенье, 20 
июня 1982 года.

Председатель Президиума
Верховного Совета РСФСР М. ЯСНОЕ.
Секретарь Президиума
Верховного Совета РСФСР X. ПЕШКОВ.

Москва, 26 марта 1982 года.

У К А З
П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р

О назначении выборов народных 
судей районных (городских| 

народных судов РСФСР
в соответствии со статьей 164 Конституции (Основного 

Закона) и статьей 15 Закона РСФСР «О выборах рай
онных (городских) народных судов РСФСР» - Президиум 
Верховного Совета РСФСР по9тановляет;

назначить выборы народных судей районных (город
ских) народных судов РСФСР на воскресенье, 20 июня 
1982 года.

Председатель Президиума
Верховного Совета РСФСР М. ЯСНОВ.
Секретарь Президиума
Верховного Совета РСФСР X. ПЕШКОВ.

Москва, 26 марта 1982 года.

С 1 апреля начинается областной конкурс хозяйств. С 
какими результатами завершают животноводы области 
первый квартал года и вступают в конкурс, который про
длится весь второй квартал!

По оперативным данным Каргасокский 7,4 8,5 Асиновский 7,1 7.2
на 26 март.а, суточные на Бакчарский 7.2 8,2 Кожёвниковский 6,8 6,8
дои молока в районах обла Колпашевский 7,7 8.1 Шегарский 6,6 6,1
сти составили (первая ко Верхнекетский 8 8 Зырянский 5,9 5,5
лонка — прошлый год, вто Томский 7,7 7,8 Тегульдетский 5,6 5,1рая — нынешний): Молчановский 7,3 7,6
Кривошеинский 8,6 8,6 Александровский 7 7,4 Парабельский 4,5 4.8
Чаинский 7,7 8,5 Первомайский 7,4 7.4 ПО ОБЛАСТИ 7,2 7Л
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Хозяйства ряда районов 
допускают перерасход кор
мов на единицу продукции.' 
Согласно данным облсель- 
хозуправления, самый зна
чительный перерасход — на 
50 процентов больше нор
мы — отмечен на фермах 
Александровского района. 
Не дорожат северяне кон
центратами, которых за 
пять месяцев зимовки из
расходовано на 43 процента 
больше. Причем такое щед
рое кормление скота от
нюдь не привело к росту 
его продуктивности. Наобо
рот, по сравнению с прош
лым годом надои молока 
снизились.

Подобное происходит и 
на фермах Тегульдетского 
района, где производство 
молока и мяса сократилось, 
а кормов израсходовано в 
общем на 19 процентов 
больше нормы, • концентри
рованных — на 35. Расто
чительно расходуются кор
ма также в Кожерников- 
ском, Парабельском, Колла- 
шевском районах.

Мы пригласили к телефо
ну руководителей двух рай
онов и попросили дать объ
яснения,

Б. П. 1ШСЕЛЕВ, пред
седатель Александровского 
райисполкома:

— Надои снизились в ос
новном из-за того, что на 
фермах запустили работу 
со стадом, учет его физио
логического состояния. И 
отелы сдвинулись на по
следние месяцы зимы, от
сюда потери молока. Чтобы 
как-то остановить спад, на
жимали на концентраты, 
слишком много давали их 
коровам перед запуском. Но 
таким образом удержать 
продуктивность не удалось, 
а вот расход кормов резко 
увеличился, особенно с осе
ни. ^
: Кормов у . нас запасено 
достаточно, сена — даже 
полуторагодовой запас. Но 
это сено, да и силос, надо
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было еще подвезти к фер
мам... Нет порядка и на 
фуражных дворах, но по
стараемся его навести во 
время субботников и вос
кресников.

Не оправдались пока на
дежды, связанные с кормо
цехом,- единственном в рай
оне. Запустить его сумели, 
выдали тонн восемьдесят 
смеси, но потом техника 
срочно потребовалась для 
вывозки кормов с дальних 
лугов, и цех остановился. Но 
в апреле его пустим снова, 
и тысячу тонн кормосмеси 
он до конца зимовки про
изведет.

С дрожжеванием концен
тратов тоже ничего не вы
шло. Начали было с осени, 
но бросили. Только на фер
ме в Ларино это делают.

Меры по рациональному 
р’асходеванию кормов мы 
принимаем, особый раз
говор предстоит со специа
листами управления сель
ского хозяйства... Однако 
дела пошли лучше. Сейчас 
по валовому производству 
молока уровень прошлого 
года уже превзойден.

Г. М. ПЬЯНЫХ, началь
ник Тегульдетского рай- 
сельхозуправления:

— Перерасход кормов у 
нас допущен в основном в 
мясном цехе. Около трех
сот голов нетелей, молод
няка старше года постоян
но находилось под откры
тым небом всю зиму. Да 
еще открыли воловню на 
Покровском Яре, это в сов
хозе «Тегульдетский», а 
там сена из-за засухи со
брали мало и пыта.пись это 
компенсировать концентра
тами, чтобы выше были 
привесы у бычков на от

корме. Примерно так же 
поступали и в совхозе 
«Красногорский». К тому 
же потребовалось немало 
времени, чтобы вывести во 
время буранов заготовлен
ные шефами корма на не- 
удобицах. Пока их вы-вози- 

, ли, в ход усиленно пускали 
концентраты. Вот и пере
расход.

Плохо еще и то, что в 
совхозах не хватает весов 
для регулярного взвешива
ния молодняка, поэтому 
данные' о привесах весьма 
сомнительны и не отража
ют истинного положения ве
щей. В конце этого кварта
ла скот взвесим, и, думаю, 
что соотношение привесов 
и расходования кормов бу
дет выглядеть лучше.

С производством молока 
мы тоже отстаем. Но квар
тальный план продажи все- 
таки выполним за счет 
повышения товарности и 
качества молока. 'Усилива
ем на фермах контроль за . 
рациональным расходовани
ем кормов, стараемся* при» 
вить чувство берея^ливости 
каждой доярке и скотнику.

ОТ РЕДАКЦИИ: Причины 
неэкономного, неразумного 
расходования кормов и в 
том, и в другом районе 
почти одни й те же. Не по
заботившись о своевремен
ном обеспечении скота гру
быми кормами, решили 
выйти из положения за 
счет концентратов. К сожа
лению, эти иждивенческие 
настроения еще дают о се
бе знать и в других райо
нах. И приводят они. как 
нетрудно убедиться, к пе
чальному результату: кор
мов уходит уйма, затраты 
растут, а рост продукции 
за ними не успевает.
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Каргасок. В Новоюгинском 
лесопункте состоялось соб
рание, посвященное итогам 
работы съезда профсоюзов 
страны и речи на нем Ге
нерального секретаря ПК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева. Ра
бочие отмечали, что им осо
бенно близки слова товари
ща Л. И. Брежнева о хоз
расчетных бригадах, о том, 
что «члены такой бригады 
в деле, в повседневном 'сов
местном труде овладевают 
столь необходимыми в на
ше время экономическими, 
да и политическими знания
ми. В такой бригаде дей
ствительно выковывается 
чувство хозяина своего за
вода, хозяина своей стра
ны»..

Верность этих слов нахо
дит подтверждение в кон
кретных результатах рабо

ты бригад лесопункта. Ук
рупненная лесосечная
бригада делегата XIX съез
да комсомола Ю. К. Уша
кова удостоена переходяще
го Красного знамени обко
ма партии, -облисполкома и 
облсовпрофа за отличную 
работу во второй декаде 
марта. Этот известный в 
области коллектив, а также 
бригада В. В. Кучеренко, 
транспортный комплекс, ко
торым руководит В. Ф. Глу
хов, награждены переходя
щими Красными вымпела
ми Каргасококого райкома 
партии и райисполкома. 
Добрых слов заслуживает 
бригада ремонтников во 
главе с Н. С. Черцовым. В 
целом коллектив новоюгин- 
цев досрочно, 24 марта, вы
полнил квартальный план 
по заготовке и вывозке ле
са,

В резолюции собрания от
мечается, что коллектив, от
вечая делом на решение 
съезда профсоюзов, решил 
план четырех месяцев вы

полнить к 112-й годовщине: 
со дня рождения В. И. Ле-: 
Нина, :

Первомайское. В бригаде: 
А. И. Меновщикова из Ар-: 
гат-Юльского леспромхоза: 
прошло собрание, в котором [ 
принял участие первый се-1 
кретарь Первомайского рай-: 
кома партии А. Н. Соколов.: 

Выступившие на собрании Ё 
бригадир А. И. Меновщиков, I 
операторы М. С. Кудояров: 
и В. С. Киселев заверили,: 
что поставленные в речи: 
товарища Л. И. Брежнева Ё 
задачи коллектив вьтолнит: 
с честью. Решено план че-: 
т̂ырех месяцев заверщеть: 

к 22 апреля, сверх годового: 
плана заготовить 3 тысячи = 
кубометров. Ё

Комсомольск. Полностью I 
одобрив материалы съезда: 
профсоюзов нашей страны, j 
бригада депутата областно-| 
го Совета И. М. Имшинец-1 
кого обязалась заготовить | 
не ПО тысяч, кубометров: 
леса в -нынешнем году, как; 
это намечалось ранее, а 130: 
тысяч кубометров. 1

S Инициатор областного пит работа на нижнем скла- НА СНИМКЕ (слева на- =
Н соревнования за наивысшее де Нельмачевского лесе- ф и Е М А ^
Н достижение производитель- пункта. Здесь тон в сорев- Р • • ■ нин, . =
= ности труда в лесу коллек- новании задает бригада Сафонова, И. Н. Дорохов, | 
§ тив Парабельского лес- Ивана Николаевича Дорохо- ^  Ботнавь ^
= промхоза уверенно работа- ва. Каждый день в этом ' '  ̂ S
= ет в эти дни. Буквально ки- коллективе ударный. Фото Е. Лисицына. =
=:шш|11ш11п1111111!!ш1ш1ш1111111111шшш11111111м111111ш1111шш1ш111ш1шш111шштшш1111111111шш111п||||мм||т1т1ш1п1111111111шь'

Позывные субботника

ЗАСЕДАНИЕ ШТАБА
Состоялось очередное за

седание городского штаба по 
проведению Всесоюзного 
коммунистического суббот
ника. Были заслушаны со
общения районных штабов

о ходе подготовки к празд
нику труда на промьпллен- 
ных предприятиях, строй
ках, в транспортных и дру
гих организациях Томска. 
Были определены очередные

задачи, стоящие перед хо
зяйственными руководите
лями, общественными орга
низациями по обеспечению 
высокоэффективного труда 
в этот день на каждом ра
бочем месте. Штаб обратил 
внимание на обеспечение а 
этот день работы трудовых 
коллективов на сэкономлен
ных сырье, материалах, эле

ктроэнергии.
Особенно важно всемерно 

развивать движение за вы
полнение к дню 112-й го
довщины со дня рождения 
В, И. Ленина планов и со
циалистических обяза
тельств четырех месяцев 
второго года пятилетки.

Штаб также рассмотрел' 
вопрос об организации тру

да студенчества, 5’чащихся 
школ и техникумов в день 
весеннего праздника труда. 
В основном они ■ будут рабо
тать на строительных объе
ктах и благоустройстве. 
Часть студентов встанет 
вместе с рабочими за стан
ки на промышленных пред
приятиях.

В. НИКОНОВ.
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Бригадам-зеленую улицуИ
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парткома завода 
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Как известно читателям, газета «Красное знамя» на
чала разговор о развитии бригад статьей бригадира 
А. И. Черкасского с завода режущих инструментов. В 
материале были подняты острейшие проблемы внедре- 
ПИЯ передового метода труда. Дискуссию продолжили 
партийные, работники, бригадиры, коммз'писты. Заседа
ние партийного комитета, репортаж с которого мы се
годня публикуем, было посвящено внедрению передовой 
организации труда, обсуждению проблем, поднятых ста
тьей А. И. Черкасского (газета «Красное знамя», 17 но
ября 1981 года).

Л ю д м и л а  Васильев
на Логинова, секре
тарь парткома, попро

сила сделать информацию 
Б. Я. Топоркову, начальни
ка отдела труда и заработ
ной платы.

—На заводе сложился опыт 
бригадной организации тру
да, — сказала Б. Я. Топор
кова. .—■ Работа ведется на 
основе годовых планов. Вы
работано положение о 
бригаде. Создана постоянно 
действующая комиссия во 
главе с директором пред
приятия. В нее входят спе
циалисты разных уройней, 
представители обществен
ных организаций. В цехах 
есть группы, помогающие 
создавать бригады.

Начальник отдела труда 
на секунду остановилась и 
напомнила:

— Сегодня на заводе тру
дятся 88 бригад — это 40 
процентов общей числен
ности рабочих. Многое сде
лано для создания комп
лексных коллективов с оп
латой по конечному резуль
тату.

■— Накопленный опыт, — 
предваряя выступление сле
дующего оратора, подчерк
нула Л. В. Логинова,—инте
ресы дела обязывают нас бо
лее интенсивно внедрять 
бригады и, что очень важ
но, переводить их на хоз
расчет. В этом плане особо
го внимания и поддержки 
заслуживает выступление 
в газете Анатолия Иванови
ча Черкасского.

Действительно, многие
бригады готовы работать 
на принципах хозрасчета.

— Но меня по-прежнему,— 
заявил А. И. Черкасский, 
— беспокоит участие в этом 
большом деле заводских 
служб,. Ведь требуется не 
только эконо.мический рас- 
че'т. но и перестройка тех- , 
нологических линий, совер
шенствование планирова
ния.

Что ж, мысль бригадира 
с участка винтового прока
та очень верна. Бригада, 
как лакмусовая бумага, 
проявила неувязки завод
ского планирования. Об 
это.ч говорили на заседании 
парткома и другие высту
пающие.

— Мы должны знать, 
сколько, когда и каких из
делий необходимо выпус
тить, — заметил бригадир 
шестого цеха Ю. А. Родю- 
ков. — А то ведь получа
ем порой задание, которое 
мало учитывает пропуск
ную способность наших 
станков.

— Поднялась заинтересо
ванность в результатах 
своего труда у рабочих це
ха № 2, — подчеркнул на
чальник цеха Ю. Н. Федь- 
ко. — Сократились простои, 
строже спрашивают с бра
коделов и прогульщиков. И 
все же на пути передовой 
организации труда еще не
мало тормозов. На шлифо
вально-заточном участке ра
ботает комплексная , брига
да. Старши.м мастером 
здесь В. В. Кузьмин. В фев- 
ра.ле старший мастер свой

план, который ему выда
ют в рублях, выполнил по 
всем показателя.м, а брига
да свое задание в нормо- 
часах — нет, хотя мастеру 
и бригаде учитывают одни 
и те же изделия. Все дело 
в том, что нормированное 
задание не увязывалось с 
планами участка. Теперь, 
когда завод перешел на по
казатель нормативной чис
той продукции, выплывает 
другая проблема — нерит
мичная подача полуфабри
катов. Это тоже забота за
водских служб...

Неуютно чувствовал себя 
на заседании парткома на
чальник производственно
диспетчерского отдела В. ГГ. 
Горохов. Слишко.м много 
претензий к его службе. И, 
уже поднимаясь на три
буну, он,. естественно, ждал 
«каверзных» вопросов. По
пытался от них уйти.

■— Когда мы увеличили 
бригаде с участка винтово
го проката план четвертого 
квартала, — начал объяс
нять В. П. Горохов, — то 
преследовали единственную 
цель: пусть этот «воз с при
цепом» подстегнет коллек
тив. Ведь планы первых 
трех кварта.лов бригада про
валила.

Гут же последовали реп
лики из зала:

— Задание четвертого 
квартала коллектив выпол
нил, мобилизовав все свои 
резервы. В итоге — и годо
вое задание...

— А на заводе по всем 
документа.м бригада прохо
дит как отстающая. Это 
повлияло и на выполнение 
плана цеха.

В этом году, отмечалось 
на заседании парткома, пла
нируется объединить в 
бригады еще 200 рабочих. 
Стало быть, роль техниче
ских служб предприятия 
повышается. Но они не 

' проявляют особого интереса 
к развитию бригад.

Слово берет начальник 
цеха № 10 И. В. Косихин.

— В цехе два отделения, 
где сегодня еще работают 
сдельно. Надо создать две 
комплексные бригады — 
на участке секторного про
ката и на выпуске фрез и 
метчиков. Для этого нужно 
изменить производственный 
цикл и по-новому размес
тить оборудование. Возмож
ность есть. Уже который 
год пустует 24-метровый 
пролет...

Таких проблем немало 
на предприятии, — вступа
ет в разговор Л. В. Логи
нова. — Именно поэтому 
мы и вынесли на заседа
ние парткома этот вопрос. 
Дело не только в том, что
бы одобрить выступление в 
сбластной газете нашего 
бригадира А. Черкасского, 
но и создать условия для 
широкого развития бригад
ной организации труда.

АРТИЙНЫЙ комитет 
I принял серьезное ре
шение. Во-первых,

указал коммунисту Л. Д. 
Будницкому (директору за
вода) и В. П. Горохову на 
недостатки планирования, 
потребовал в короткий срок 
устранить их: в частности,
до первого мая выдать 
всем' цехам годовые планы 
и впредь давать их с раз
бивкой по кварталам. Бы

ло принято также предло
жение Б. Я. Топорковой б 
создании на заводе бюро 
по внедрению бригадной ор
ганизации труда.

Высказано пожелание и 
Кировскому райкому КПСС: 
основательнее обобщать
опыт бригадной организа
ции труда. Полезно, предла
гали выступающие, создать 
при райкоме совет бригади
ров района.

Главный вывод, сделан
ный партийным комитетом, 
—на заводе есть все условия 
для развития и совершен
ствования бригадных форм 
работы. Необходимо более 
ответственное отношение ру
ководителей предприятия, 
его служб к важному делу. 
В своей речи на XVII съез
де профсоюзов Л. И. Бреж
нев подчеркнул именно это: 
«Не все хозяйственные ру
ководители проявляют
стремление обеспечить бри
гаде необходимые условия 
для работы, взять на себя, 
так сказать, свою долю от
ветственности».

Решения парткома не убе
дили, кажется, только за
местителя начальника про- 
•изводствеяно г диспетчер
ского отде.ла Л. И., Влади
мирову. Людмила Ивановна 
не выступала, но точка зре
ния ее такова: на за
воде планирование иде
альное. Что еще надо? 
цехи получают, мол, про
грамму загрузки оборудова
ния... Но ведь ''экономисты 
и плановики цехов в 
программу не заглядывают, 
ее получают лишь техноло
ги. Да и если брать даже 
за основу программу ПДО, 
неувязки ■ все ’ равно не 
скроешь. Гак, в прошлом 
году цеховой план по вы
пуску цилиндрических сверл 
диаметром 10 мм выходил 
за рамки этой программы 
на полмиллиона штук, а с 
наряд-заданием бригадь?
разнился на 800 штук. Та
кая неразбериха подрыва
ет веру в план. И сегодня, 
хотя через несколько дней 
начнется второй. квартал, 
коллективы цехов, в том 
числе и бригада А. Чер
касского, не знают, что бу
дут делать.

Партийный комитет при
нял важные решения. Те
перь все будет зависеть от 
того, станут ли они делом. 
Нужна большая заинтересо
ванность общественных ор
ганизаций. Перед началом 
заседания Л. В. Логинова 
просила одного из профсо
юзных руководителей вы
ступить на заседании парт
кома. Через минуту он за-, 
ходит и спрашивает: «Я не 
понял: при чем тут проф
союзы?»

Недостает, значит, требо
вательности партийному ко
митету. Сами создавали тот 
климат, в котором родился 
передовой опыт, а вот даже 
не всех хозяйственных ру
ководителей и профсоюзных 
вожаков убедили, что соз
дать «зеленую улицу» хоз
расчетной бригаде — это 
значит воспитать настояще
го хозяина своего завода, 
своей страны.

Гак что вопрос о готов
ности двигать вперед новый 
метод труда с повестки дня 
парткома и завкома не сни
мается. Г. СКАРЛЫГИН.

У ЧИТЬ П Р Е К Р А С Н О И У  С И О Л О ДУ
П о с т о я н н ы е  к о м и с с и и  о б л а с т н о г о  С о в е т а  н а р о д н ы х  д е г 1 у т а т о в  

о б с у д и л и  в о п р о с  о б  э с т е т и ч е с к о м  в о с п и т а н и и  м о л о д е ж и
Художественная культура 

-  это часть идеологии. И • 
от того, насколько мы су
меем посеять сейчас в мо
лодых душах истинное по
нимание прекрасного, утвер
дить встетические идеалы 
социализма, зависит умение 
новых поколений отличать 
подлинные ценности от мни
мых, высокие достижения 
человеческого духа от под
делок. Зависит способность 
молодых людей противосто
ять натиску буржуазной 
идеологии. Ибо сфера искус
ства — это сфера ожесто
ченной идеологической борь
бы.

Эти достаточно известные 
положения следовало на
помнить, чтобы понять об
стоятельность, с которой 
члены постоянных комис
сий по народному образова
нию и культурно-просвети
тельной работе обсуждали 
на своем совместном заседа
нии вопрос об эстетическом 
воспитании студентов и 
школьников. Сделано и де
лается немало — об этом 
говорили докладчики заме
ститель заведующего обл- 
оно 3. Г. Незнанова и заме
ститель начальника област

ного управления культуры 
О. В. Иволгин. Однако оста
ется много нерешенных во
просов, а некоторые проб
лемы эстетического воспи
тания студентов и школь
ников вызывают беспокой
ство.

Как вьшснилось из вы
ступления заведующего меж
вузовской кафедрой этики 
и эстетики доцента универ
ситета Э. В. Бурмакина, ис
следования, проведенные 
сотрудниками кафедры в 
ряде вузов, показали суще
ственные пробелы в эстети
ческом образовании студен
тов даже старших курсов.

Участники обсуждения' 
констатировали, что уровень 
естетйческого воспитания и 
в школах области далек от 
сегодняшних требований. 
Попытки серьезного препо
давания музыки делаются 
только в крупных школах 
областного центра и в от
дельных школах-комплексах 
сельских районов. Даже в 
шести больших ученических 
коллективах Томска музы
ку не преподают совсем. Не 
хватает кадров педагогов. 
В Шегарском районе, нап|)и- 
мер, работает один препода

ватель пения со специаль
ным образованием, в Мол- 
чановском районе — ни од
ного. Уроки пения, которые 
проводят «в нагрузку» пре- 
подава '̂ели по другим пред
метам, естественно, не мо
гут быть полноценными.

Слабя еще связь школ, 
органов народного образова
ния с театрами, филармо
нией, творческими союзами.

— Есть ли четкая прог
рамма эстетического воспи
тания школьников? — На 
этот вопрос председателя 
комиссии депутата Ф. Г. 
Григорьяна, 3. Г. Незнано
ва ответила:

— Есть — с первого по 
седьмой класс. Но она не 
вьшолняется.

— Что могут сделать уч
реждения культуры и ис
кусства, творческие союзы 
для наших шко.льников?

На эти вопросы членов 
достоянных ко-миссий ра
ботники народного образо
вания не дали четких, про
думанных ответов.

Заведующая областным 
отделом народного образова
ния депутат 3. Г. Барашева 
рассказала, как органы на
родного образования дум’а-

Э К О Н О М И Т Ь  Э Л Е К Т Р О Э Н Е Р Г И Ю :  
« К р а с н о е  з на мя »  в с м о т р е  б е р е ж л и в ы х

ПЕРЕНАПРЯЖЕНИЕ?
'Редакционная почта крас

норечиво говорит о большой 
заинтересованности томи
чей в экономном расходо
вании важнейшего энерге
тического ресурса. Люди 
возмущаются, советуют, про
являют озабоченность. Эти 
письма — свидетельство гра
жданственной зрелости авто
ров, прямо скажем, госу
дарственного подхода к де
лу. Но, к сожалению, они 
говорят и о том, что дале
ко не все и не везде при
нимают меры к экономно
му расходу электроэнергии. 
И уже нет в письмах ад
ресов, указывающих на го
рящие днем лампочки, про
жекторы (видимо, в этом 
более-менее навели поря
док), а вот «козловая» про
блема еще не решена. По
этому письма жителей 
В. Брагиной, И. Терентьева, 
В. Яус редакция направи
ла в соответствующйе рай
исполкомы для принятия,-мер.

«Я не хочу платить лиш
ние деньги за электроэнер
гию, — пишет А. В[. Замзи- 
на из Колпашева. — Но я вы
нуждена это делать, по
скольку в магазинах про
дают лампочки от 75 до 300 
ватт...».

Конечно, трудно предста
вить 300-ваттную - лампоч
ку в совре.менной квартире. 
Надо бы, конечно, тЬрговым

организациям решать этот 
вопрос. Самые ходовые при
боры — в 40, 60, 75 и 100 
ватт. Такие лампочки и 
нужно иметь в ассортимен
те.
' «Думаю, хорошую услугу 

населению в борьбе за эко
номное расходование элект
ричества в быту могли бы 
оказать, так сказать, на
родные умельцы, — совету
ет житель города Асина 
Н. В. Кирсанов. — Опубли
куйте чертежи простейших 
схем автоматических вы
ключателей, и многие с 
охотой изготовят их в до
машних условиях. Это ин
тересно, «необьино», и эко
номия будет немалая».

Что ж; мы с удовольст
вием это сделаем, как толь
ко такие чертежи получим. 
Согласны — дело полезное. 
В одном из опубликованных 
ранее писем подобное пред
ложение уже было. Так 
что приглашаем всех при- 

■ нять участие в конкур
се на самый практичный и 
нетрудоемкий автоматиче
ский выключатель.

Как видит читатель, воп
росы затрагиваются самые 
неожиданною. Но в них 
одно ■— заинтересованность 
в экономике. И каким нф 
контрастом выглядят дей
ствия руководителей, на
пример, шпалопропиточного 
завода, о которых пишут

жители Томска с улвды 
Усть-Керепеть.

«У нас в районе Чере- 
мошникоБ также в послед
нее время появилось много 
плакатов об экономии эле
ктроэнергии. Однако на за
воде (от него снабжается 
электричеством наш район) 
этими плакатами лишь при- 
крьшают расточительство. 
Вместо 220 вольт в сети 
265, а делали замер ночью 
— и вое 280 вольт. У мно
гих из нас перегорели хо« 
лодильники, телевизоры, 
лампочки лопаются, а уж 
пробки не успеваем и ме
нять. С ужасом думаем о 
самом страшном — ведь 
'может загореться электро
проводка. Сколько ни обра
щались к руководству заво
да — не реагирует оно на 
наши жалобы». •

Назвать безалаберностью 
такое отношение к людям и 
(электроэнергии — очень 
мягко. Это самые настоя
щие бездушность и расто
чительство. И правы, ко
нечно, авторы писем в том, 
что  ̂ до пожара в данной 
ситуации совсем недалеко. 
Считаем, что службе энер
гонадзора необходимо сроч
но принять меры в отноше- 
НИИ шпалопропиточного ■ за
вода, чтобы навести поря
док и предотвратить несча
стье.

Х о т я  п и с ь м о  и н е  о п у б л и к о в а н о  

...И включаем электрообогреватели»«

в феврале в редакцию 
обратилась врач Лилия 
Федоровна Иванова, про
живающая в Томске по 
адресу Иркутский тракт, 
142. В угловых квар-, 
тирах дома пониженная 
температура, объяснила 
она. Значит, жильцы вы
нуждены включать обо
гревательные электропри
боры. Между тем тысячи

киловатт-часов энергии, 
которая затрачивается 
при этом, можно сберечь. 
ЖКО жилмассива по Ир
кутскому тракту _ медлит 
с установкой радиаторов 
отопления на лестничных 
площадках. Едва теплят
ся иные батареи и в квар
тирах.

Редакция проинформи
ровала о тревожном сиг-

ПОСТАВКИ И «ПРИБАВКИ»
— Из Кривошеина мы.
— Ну и что из этого?
— Как что? За стек

лом приехали. Вы же 
сами сообщили, что стек
ло наше на базе.

— Так что же, думаете, 
оно четыре . дня будет 
вас дожидаться? Не вам 
одним нужно...

Такой вот разговор 
происходил на Томской 
базе «Облсельхозтехни- 
ки».

А бывает и иначе. Зво
нит, например, в декабре 
из Томска в райсельхозуп- 
равление диспетчер , цент- 
ра.льного межрайонного
объединения:

— Срочно дайте разбивку 
на 137 тонн цемента!

Дали. -Мобилизовали лю
дей на подготовку помеще
ний. Но... минули декабрь, 
январь, февраль. Заканчи
вается первый месяц вес
ны, а строители все еще 
ждут обещанного цемента.

Что это, случайные прояв
ления хозяйственных свя
зей? К сожалению, типич
ные. В пёрвом случае речь 
шла о неполученной тыся
че квадратных метров стек
ла под программу 1981 года. 
И предназначалось стекло 
для сдаточных объектов. 
Цемент нужен строителям 
нынче.

Как говорилось на но-

О причинах неудовлетворительного материального обеспечения 
сельских строек. О тех, кто эти причины порождает. И о том, 
к чему это ведет.

ябрьском (1981 г.) Пленуме 
ЦК КПСС, особенностью 
плана 1982 .года, последую
щих лет пятилетки будет 
«значительное увеличение 
ввода в действие основных 
фондов при меньшем росте 
капитальных вложений». А 
это значит, что требования 
к своевременному началу, 
строгому соблюдению норм 
продолжительности строи
тельства и сроков ввода 
объектов будут играть пер
востепенную роль.

Если при ведении строи
тельства подрядными орга
низациями (а такое строи
тельство в районе едва со
ставляет 30 процентов) си
стема поставок отработана 
сравнительно хорошо, то 
д,ля коллективов, ведущих 
работы хозяйственным спо
собом, этот вопрос стоит 
чрезвычайно остро.

В условиях нашего райо
на, где в течение 5—6 «лет
них» месяцев (второй и 
третий кварталы) выполня
ется до. восьмидесяти про
центов годового объема 
строительно-монтажных ра
бот, где в весенний и осен
ний периоды мссяц-полтора 
автотранспортировка прак

тически невозможна, чет
кость поставок особенно 
важна.

В нашем районе хозяйст
ва осваивают ежегодно око
ло двух миллионов рублей 
строймонтажа, сдают в экс
плуатацию более двух -де
сятков объектов, среди ко
торых зерносклады и жи
лье, летние дойки и откор
мочные площадки, зерносу
шилки и здайия молодняка, 
коровники, кормоцехи, На
до ли говорить, что все эти 
объекты — важнейшие?

Часть материалов хозяй
ства заготавливают в своем 
районе. Райисполкомо.м ут
верждены помесячные гра
фики отпуска II завоза 
кирпича, гравия, заготовки 
леса, пиломатериалов. В 
производственном управле
нии се.льского хозяйства 
налажен ежедневный конт
роль за подготовкой к лет
нему строительному перио
ду-
• Здесь, в районе, четко 
прослеживается связь:
предприятие — поставщик — 
хозяйство. Будь то межсов
хозный лесхоз ' или 1?ирпич- 
иый завод, с каждым из 
них У хозяйств налажены

деловые отношения, кото
рые гарантируют взаммо- 
вьшолнение договорных
обязательств.

Другая часть материалов, 
необходимых для строи
тельства, отпускается по 
фондам и, распределяемая 
областным управ.лением
сельского хозяйства, постав-, 
ляется объединением «Сель
хозтехника» через Томскую 
областную базу.

Анализ материально-тех
нического обеспечения хо
зяйств в районе свидетель
ствует, что за последние го
ды потребности в строи
тельных материалах удов- - 
летворялись процентов на 
семьдесят. Такие материа
лы, как цел1ент, шифер, 
гвозди, краски, становятся 
все бо.льшим дефицитом.

Легче всего сказать: «Л
что вы хотите? Предприя
тия-изготовители не выпол
няют договорных обяза
тельств».

Но вспомните примеры, 
приведенные в начале раз
говора. Повторяю, это не 
случайные казусы. Это 
прибавки к объективным 
трудностям.

Все чаще стали практи

ковать почему-то такие гра
фики (составляются в обл- 
сельхозуправлении) вавоза 
стройматериалов, которые 
не соответствуют планам 
освоения капитальных вло
жений, срокам ввода объ
ектов в эксплуатацию, не 
учитывают возможности
транспортировки грузов по 
климатическим условиям. 
Так, значительную часть 
материалов нам обычно 
предлагают завозить в по
следнем квартале, на Оби 
сложно с переправой.

Типичными стали и та
кие явления, когда в са
мый разгар страды «Обл- 
селъхозтехника» вдруг
предлагает хозяйствам во
зить цемент своим транс
портом с завода, который 
находится в Кемеровской 
области.

Вот и выбирай тут... С 
одной стороны, все силы 
брошены на уборочную 
кампанию, заготовку кор
мов, каждая машина необ
ходима до крайности. С 
другой — вывозить-то строй
материалы надо. Замешка
ешься, и может получиться, 
как со стеклом. А вывезти 
его надо было в прошлом 
году более шестисот тонн...

Это еще один вид «при
бавок».

Я уж не говорю о том, 
что доставлять грузы —

нале руководителей ЖКО. 
На днях главный инже
нер С. Н. Растрыгин со
общил, что тепло подано 
Б три из четырех подъ
ездов дома. Совместно с 
представителями района 
тепловых сетей проведе
на ревизия теплотрассы. 
После принятых мер теп
лоснабжение дома улуч
шилось.

прямая обязанность «Сель
хозтехники».

Все это приводит в ко
нечном - счете к дезоргани
зации строительного произ
водства. ' К тому, что мы 
привыкли называть штур
мовщиной. К сожалению, 
не только называть при
выкли, , но свыклись и с са
мим этим явлением.

В результате таких по
ставок материалов в про
шлом году в четырех домах 
новоселья не состоялись. 
Несвоевременно (а значит, 
с дополнительными затра
тами) провели капитальный 
ремонт в скотопомещениях 
совхоза имени, Свердлова, в 
родильном отделении от- 
кор.мсовхоза «Приобский», 
в других хозяйствах. А это 
значит — недоданы тонны 
.мяса, молока...

На 1982 Год сельсине 
строители приняли высокие 
социалистические обяза
тельства, для выполнения 
которых необходима на
дежная материально-произ
водственная база. Но уже 
сейчас, на исходе первого 
квартала, прояв.пяются не
достатки прошлых лет. На
пример, до сих пор не осу
ществляется доставка це
мента.

И по-прежнему практи
куются различного рода 
прибавки к объективным 
трудностям...

Н. САННИКОВ, 
главный инженер-строи
тель Кривошеинского 

райсельхозувравления.

ют улучшать эстетическое 
воспитание школьников, 
выполнять постановление 
обкома КПСС о пропаган
де симфонической, народ
ной музыки.

Серьезные претензии
предъявили члень! комиссий 
и к работе уч.реждений 
культуры и искусства, в ча
стности, к обЛастной филар
монии. О. В. Иволгин так 
и не мог объяснить комис
сиям, почему филармония 
снизила уровень пропаган
ды серьезной музыки среди 
школьников (в этом году из 
двух школьных концертных 
абонементов действует толь
ко один, сократилось число 
выступлений лекторийных 
групп в учебных заведени
ях). Э. В. Бурмакиц со
общил комиссиям, что пер
вые занятия вновь соз- 
дан'Ного (университета ис
кусств для студентов-стар- 
шекурсников сорваны в ос
новном по вине филармо
нии. Конечно, нельзя оправ
дать и комсомольские орга
низации вузов, которые не
редко сводят свой вклад в 
важную идеологическую ра
боту к распространению би
летов и абонементов.

Ф. Г. Григорьян резонно 
критикова'л органы народно
го образования за то, что 
они не заботятся об эстети- 
ческо.м воспитании родите
лей учащихся.

Слаба в этом плане и 
роль назшно-методического 
центра областного управле
ния культуры. Имеющийся 
на местах положительный 
опыт не обобщается.

Заведующий отдело.ч про
паганды и агитации обкома 
КПСС депутат Р. М. Рома
нов обратил внимание уча
стников заседания на не
обходимость придать боль
ше идеологической остроты 
работе по эстетическому 
воспитанию студентов и 
школьников. Нам не может 
бЬ1ть безразличным, что мо
лодежь чрезмерно увлека
ется ВИА, пустой музыкой 
в ущерб симфоническим и 
камерным концертам, серь
езным театральным спек
таклям. Должно стать пра- 
ви.чо.м, говорится в поста
новлении ооко:\та КПСС «О 
задачах по пропаганде сим
фонической, народной му
зыки», исполнение  ̂класси
ческих произведений в ву
зах, техникумах, профтех
училищах, школах.

Сов.местное заседание ко
миссий областного Совета 
народных депутатов по на
родному образованию и 
культурно - просветительной 
работе приняло развернутые 
рекомендацтш, направлен
ные на улучшение эстети
ческого воспитания учащей
ся молодежи.

Б. БЕРЕЖКОВ.

ч

После окончания в Новосибирске швейного училища 
Ольга Златина пришла работать швеей в Тегульдетский 
комбинат, бытового обслуживания. Всего третий год тру
дится она здесь, но и за это время успела завоевать 
уважение коллектива серьезны»! и добросовестным от
ношением к своему делу. План выполняется ею 
постоянно. Неоднократно поощрялась умелая швея по
четными грамотами.

НА СНИМКЕ; Ольга Златина.
Фото в." Калинина.

С г а р а н т и й н ы м
П А С П О Р Т О М
работает бригада Виктора Туманова с до
мостроительного комбината

Бригада монтажников Виктора Павловича Туманова — 
категорически против «анонимности» в делах жилищно- 
го строительства. «Мы не боимся ответственности, — ре
шила бригада. — Обязуемся работать с гарантийными 
паспортами качества».

«В случае обнаружения государственной комиссией ка
ких-либо дефектов и недоделок, — сказано в паспорте, 
— устранение их производится безвозмездно». Так что 
ответственность действительно серьезная. Если же дом 
сдан на «отлично» или «хорошо», бригада получит повьн 
шенную премию. Наверное, это очень неплохо, когда вы
сокое качество выгодно и самим строителям...

В доме, который строит бригада по проспекту Фрунзе, , 
около «Дома книги» будет 288 квартир. Внешне здание 
выглядит необычно — хотя бы тем, что имеет чуть вы
ступающие из стены бельевые блоки. Это —■ своеобраз
ная терраса, расположенная между лестничными пло
щадками. Удобно для хозяек; белье не нужно нести во 
двор, искать место для сушки, потом оберегать от маль
чишек, которым хочется поиграть в футбол...
> Впервые на этом доме применяется для облицовки 

глазурованная плитка. И экономично, потому что долго
вечно, и глазу приятно. Кроме того, здесь использованы 
несколько новшеств, которые не заметны для сторонних 
наблюдателей, но весьма осязаемы для строителей и для 
государства. Например, безрулонная кровля. Или но
вые сваи, которые забиваются под проектную отметку 
(их не приходится подравнивать после забивки; эконо
мятся и железобетон, и время).

Объект растет очень быстро. Это радует. Но, оказьша- 
ется, можно работать еще быстрей, еще индустри- 
альней. Часты пока перебои в снабжении, особенно не
стандартными формами.

— Завод КПД не успевает, потому что не имеет нуж
ного оборудования для их производства, — говорит бри
гадир Туманов. —• Заявки сделаны заводам режуГцих 
инструментов, электромеханическому, «Сибэлектромото- 
ру». уже больше года назад, но наша промышленность 
недостаточно помогает флагману стройиндустрии.

Есть и чисто внутренние беды. 11 февраля В. Туманов 
уже говорил со страниц нашей газеты о том, что домо
строительному комбинату нужно организовать нормаль
ное общественное питание на важнейших своих объек
тах. Прошло больше месяца, но реакции на газетное 
выступление не. последовало. М строители вынуждены 
тратить время в очереди в «чужую» столовую. То же, 
кто трудится во вторую и третью с.чены, вообще доволь
ствуются тем, что са.ми принесут из дома. Это слабина 
в организации труда.

Л вот то, что производственный процесс в коллективе 
Туманова налажен в трехсменном режиме — большой 
плюс домостроительному комбинату. Сейчас важно вы
держать такой же режим для бригад, которые придут 
следом. Тогда будет обеспечено настоящее ускорение. 
Что касается качества, то рабочие коллективы ДСК твер
до намерены выдержать курс на образцово-показатель
ную стройку.

Ю. БУРКИН,
К. ПОПОВ.

Л--

А.
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О тютребкости в квалифи- 
Цйгрозанных кадрах специа
листов можно судить по 
масштабам и географии 
внедрения ,■ в производство 
научных исс.дедований, вы
полненных отделом физики 
твердого тела и материало
ведения Т051СК0Г0 филиала 
СО АЫ СССР и другими 
научными учреждениями.

Начну с завода режущих 
инструментов. Руководители 
и специалисты этого пред
приятия показали образец 
того, как надо внедрять до
стижения 'научно-техниче
ского прогресса в производ
ство.

Уже в текущем году за
вод выпустит опытную пар
тию режущего инструмента 
из порошков быстрорежу
щих сталей. Наш отдел со
вместно' с заводскими спе- 
циа.листами внедряет новую 
методику переработки
стружки: полученный ' в
планетарных мельницах по
рошок превратится методом 
горячей с1)ормовки в режу
щий инструмент.

Ученые отдела разработа
ли упрочняющие компози
ционные покрытия, и мето
дику ИХ нанесения на ме
таллорежущий и штампо- 
Бый инструмент —  фрезы.

резцы, вырубные штампы и 
т. п. Д.ЛЯ нанесения этих 
композиций достаточно
иметь про1лышл€нные ваку
умные установки T i fn a  «Бу
лат», «Мир», «Пуск». Срок 
службы инструмента увели
чивается в 3—6 раз.

Интересна и перспективна 
предложенная учеными
То.мского филиала СО АН 
СССР технология уЩрочне- 
ния металлообрабатывающе
го инструмента (штампов, 
пресс-форм и т. п.). Перед 
закалкой на инструмент на
носится слой специальной 
пасты. Это значите.льно уп
рощает ныне применяемый 
процесс упрочнения поверх
ностного слоя диффузион
ным насыщением инстру- 
.меита в засыпке. Паста не 
содержит дефицитных ком
понентов. Чтобы покрыть 
ею инструмент, не требует
ся специального оборудова
ния и высокой, квалифика
ции рабочего. Стойкость ин
струмента повышается в 
3—5 раз, экономятся элек
троэнергия и дефицитная 
шихта. Сейчас эта техно
логия внедряется на мано
метровом и химико-фарма
цевтическом заводах. На
деемся, что и другие пред
приятия заинтересуются ею.

Нашим отделом предложе
на технология измельчения 
стружки «  шарикоподшипни
ковой стали в планетарных 

, мельницах. Совместно с 
НИИ ядерной физики на 
ГПЗ-5 предполагается соз

дать участок, где стружка 
и продукт шлифовки — 
шлам — будут превращены в 
порошок, из, которого мето
дами порошковой металлур

гии завод изготовит детали 
подшипников. Можно пред
ставить себе экономический 
эффетгт — ведь сезгчас 60 
процентов металла при про
изводстве подшипников
превращается в стрзгжку и 
шлам (при последующей 
переплавке . мета.лл теряет 
многие ценные качества, а 
шлам и вовсе в отвал). Вы
пуск опытно-промышленной 
партии изделий из получен
ных таких ■ образом .порош
ков намечен на 1983 год.

На ТНХК при нашем уча
стии создаются участок 
плазменного нанесения по
крытий (для. восстановления 
изношенных деталей) и ла
боратория качества покры
тий. Мы разрабатываем для 
этого предприятия анти
коррозийные полимерные и 
стеклоэмалевые покрытия 
на аппараты и трубопрово
ды.

В управлении строймеха- 
низации «Химстроя» наши 
специалисты участвуют в 
создании лаборатории каче
ства покрытий. 'Участок по
рошковой металлургии здесь 
уже работает.

Только отсутствие венти
ляции сдерживает ввод в 
действие участка по восста
новлению деталей тракторов 
и других сельскохозяйствен
ных машин методом плаз
менного напыления в объе
динении «Облсельхозтехни- 
ка».

Понятно, что огромный 
объем работ по внедрению 
требует большого количест
ва специалистов. Эта проб
лема стоит сейчас перед 
всем Си5.ирским регионом.

Летом в ТЛИ открыты но
вая специальность 0414 «по
рошковая металлургия и на
пыленные покрытия» и того 
же названия кафедра ' на 
машиностроительном , фа
культете. Первый набор — 
40 человек—уже занимается 
по новой программе. Новая 
■кафедра взяла курс на соз
дание учебно-научно-произ
водственного ко-м,плекса. В 
научном плане он будет ба
зироваться на отделе физи
ки твердого тела и мате
риаловедения Томского фи
лиала СО АН СССР. С по
мощью этого отдела кафед
ра будет иметь современ
ную научно-исследователь
скую базу. На специально 
выделенных в ТПИ площа
дях создаются лаборатории: 
порошковой металлургии, 
нанесения покрытий раз
личного назначения, физи
ческих методов исследова
ния, механических испыта
ний. Монтируются два элек
тронных микроскопа, ваку
умная печь для спекания 
порошков, плазменные гене
раторы для получения уль- 
традисперсных порошков и 
другое, современное оборудо
вание.

По профилю новой ка
федры уже обучаются 5 ас
пирантов. 40 пятикурсников 
машиностроительного фа
культета переориентированы 
на новую специальность. 
Большая их часть ведет 
реальное дипломное проек
тирование в соответствии с 
темами, вьшоляяемыми . ка
федрой и  отделом по ком
плексно-целевой программе.

Базовым предприятием

учебно - научно - производ-. 
ственного комплекса будет 
Центральная база производ
ственного обслуживания
объединения «Томскнефть», 
Она имеет в Стрежевом цех 
по напылению износостой
ких покрытий. В его огром- 
нбм — 1.200 квадратных
метров’ — помещении раз
местилось самое современ
ное оборудование, на кото
ром приобретают практиче
ские навыки наши диплом
ники. Несколько выпускни
ков проходят предди.плом- 
1гую практику в управле
нии строймеханизации
«Химстроя», в объединении 
«Облсельхозтехника», на за
воде режущих инструмен
тов.

В перспективе ‘ основной 
производственной базой
УНПК будет филиал науч
но-производственного объ
единения «Тулачермет», от
крытие которого в Томске 
планируется в ближайшем 
будущем. В этом нас заве
рил генеральный директор 
этого объединения член-кор
респондент АН СССР А. И. 
Манохин, который был в 
Томске и высоко оценил ра- 
бЬты наших ученых по по- 
1ЮШКОВОЙ металлургии и на
пыленным покрытиям. Это 
объединение .поставляет том
ским предприятиям порош
ки и принимает на стажи
ровку специалистов.

Большую помощь в пере
подготовке преподаватель
ских кадров оказывает рек
тор Московского авиацион
ного технологического ин
ститута, профессор Б. С. 
Митин.

Подготовленные в 'УНПК 
кадры помогут существенно 
ускорить внедрение передо
вых технологий на различ
ных предприятиях Сибир
ского региона.

В. ПАНИН,
член-корреспондент АН 
СССР,, заведующий от
делом физики твердого 
тела II материаловеде
ния Института оптики 
атмосферы СО АН СССР.

ПОЖЕШ: БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ УаДОЛПН

КРУГ НАШИХ ПОНЯТИИ
РЕЙД ПЕЧАТИ И Н АРОДН ОГО КОНТРОЛЯ

^ М Н О Г И Е  В Е Ш И  Н А М  
Н Е П О Н Я Т Н Ы  Н Е  П О Т О . 
М У , Ч Т О  Н А Ш И  П О Н Я Т И Я  
С Л А Б Ы . Н О  П О Т О М У , 4JO . 
' с и и  В Е Ш И  Н Е  В Х О Д Я Т  В 
К Р У Г  Н А Ш И Х  П О Н Я ТИ ^^х., 

Козьма Прутков
Скажем сразу: за два го

да, что прошли с момента 
пре.чыдущего рейда, здесь 
многое изменилось в луч
шую сторону. Аккуратно 
складируются железобетон
ные изделия, наведен поря
док в кирпичном хозяйстве, 
у каждого материала свое 
место.'И этим Томский . уча
сток УПТК «Томскгазстроя», 
конечно же, • выгодно отли
чается, иапри.мер, от базы 
«Томскнефти».

Но что это?
— Арматура, — с готов

ностью поясняет А. А. Фриц- 
лер, заместитель управляю
щего трестом.

Право же, вряд ли мож
но именовать так то, что 
предстает нашему взору. 
Когда-то это действительно 
была арматура. Теперь же 
— металлолом. Исковеркан
ная при разгрузке продук
ция предназначалась для 
северных строек...

Красив наш Стрежевой. И 
труда в это «Томскгаз- 
строй» вложил немало. Но 
и .обходится такое у преобра
жение очень недешево. Так 
почему же мы сами ис
кусственно взвинчиваем эту, 
цену?

Это не мелочи, когда по 
листовому железу проезжа
ют на гусеничном транс
порте, когда на изящную 
рейку наваливают при скла
дировании брус, а на «уго
лок» — мопщые трубы, 
когда... Впрочем, таких «ког
да» слишком много. Дело 
не в перечислении. Само 
по себе оно ничего не даст. 
Важна в данном случае по
зиция конкретных должно
стных лиц. Ибо у всех этих 
«когда» есть свои адресаты.

Исковереканных контейне
ров, разбросанных по всей 
территории, мы, например, 
насчитали более трех де
сятков.

— Да они же списанные, 
успокаивал А. А. Фриц- 

лер.
__ Мы их на металлолом,

вторил ему заместитель 
начальника 'УПТК С. К. 
Козлов.

Но о каком же «ломе» 
может идти речь, когда эти
ми контеййерами (как, 
впрочем, и поддонами из-под 
кирпича, и железобетоном) 
заваливается овраг? Тут 
же на глазах у ответствен
ных лиц.

А Б сорока метрах от
этого варварства спокойно

совершается другое. Будь у 
десяти вагончиков — коих 
на севере именуют «бочка
ми» — голоса, их душераз
дирающий крик о помощи, 
наверняка потряс бы окр.у- 
гу.' Ведь как их изуродова
ли! Ободрали, словно лип
ку: унесли все от выключа
телей и розеток до полов и 
немудреной меблировки. А ' 
в качестве компенсации за 
эти безобразия — бутылки 
из-под горячительного.

— Да, надо бы закрыть, 
— скадсет С. К. Козлов.

Смешно, честное слово, 
слышать такое от руково
дителя в данной ситуации. 
Вот уж действительно: гром 
не грянет, мужик не пере
крестится.

Не научил, похоже, .газ- 
строевцев и печальный 
опыт прошлого лета, когда 
сгорел склад, а вместе с 
ним имущество на 160 ты
сяч рублей. Позкарные щи
ты и сегодня пусты. На 
огромнейшую территорию 
базы — 12 огнетушителей,
сосредоточенных в одном 
вагончике. Да и те в экст
ренных случаях исполь
зуешь не вдруг — нет про- 
калывателей. Руководит до
бровольной пожарной дру
жиной начальник участка 
В. Г. Осипов. Впрочем, что 
это за «дружина», если нет 
в ней даже элементарного 
боевого расчета?

— Да я начальником-то 
месяц всего, — выдвигает 
Виталий Георгиевич глав
ный аргумент.

Слишком спокойное объ
яснение царящей бесхозяй
ственности!

На одной территории с 
участком ■уПТК находится и 
участок механизации этого 
же треста.

— Федор Степанович, — 
обращаемся мы к старшему 
прорабу этого .подразделе
ния, — кто отвечает за сох
ранность техрики?

— Как кто? Я.
— И сколько 

числится?
ее вас

Прикинув так и эдак, 
Ф. С. Петраченко с достоин
ством произнес:

— Да единиц примерно 
двадцать...

Нас потрясла «точность» 
лица материально ответст
венного. А кто же охраняет 
технику? Оказывается, ни
кто. Ну, , а ес.пи что сни
мут, открутят?

— Да мало ли тащат? — 
вразумлял цае Ф. С. Петра
ченко.

Ну, знаете, такой форму
лировкой можно прикрыть

что угодно. И уж тем более 
свою беспечность.

А «тапДат» с участка ме
ханизации не так уж и ма
ло. Здесь сорвана пломба 
с кабины новенького трубо
укладчика (разумеется, не 
ради праздного любопытст
ва), там исчезло оборудо
вание из кабин двух еще 
не побывавших в де.ле эк
скаваторов, которым пред
стоит строить нефтепровод...

И вспомнились жалобы 
механизаторов севера:

— Вот новенькая техника 
пришла, а уже разуком
плектована.

Стоит безнадзорная за
правка ГСМ. Кому надо — 
пришел, включил, сколько 
хочешь налил.

С новейшего автопогруз
чика снят двигатель.

— В ремонте, — поясняет 
Федор Степанович. — Дви
жок застучал. Ну и что из 
того, что не был в, работе? 
Он в УПТК три года под 
дождем мок. Вот и засту 
чал...

Стоит этот двигатель, 
между прочим, около трех 
тысяч рублей.

Да. условия для расхити
телей народного добра здесь 
созданы чуть ли не идеаль
ные. Все ворота распахну
ты настежь. Главные вооб
ще не закрываются. Спра
шиваем с трудом- найденно
го учетчика Л. IJ. .Третьяко
ву:

— Сколько прибыло сегод
ня грузов?

— Кирпич и железобетон 
не поступали, — уверенно 
отвечает Любовь Павловна.

Хотя мы собственными 
глазами видели, как разгру
жалась машина с кирпичом. 
Сколько ж она привезла; 
поддон, два, десять?.. Да к̂ ак 
скажет шофер — так и бу
дет!

И что характерно; ■ когда 
в конце нашего визита мы 
беседовали с руководителя
ми базы, все единодушно 
соглашались: да, надо уст
ранять, надо бороться...

Но неужели же до сегод
няшнего дня они этого не 
знали? Не знали, что бес
хозяйственность нетерпима, 
что расточительность' нака
зуема? Неужели поняли 
только сейчас? Выходит, ка
тегории эти и,м вполне до
ступны. Однако таковые по
ка не входят в круг тех по
нятий, -которыми каждо
дневно должен руководст
воваться любой гражданин 
нашего общества.

«МОЛОДОГВАРДЕЕЦ» — СИБИРЯКАМ
О че ре д н о й  р е й с  с о в е р ш а е т  а ги т п о е з д  Ц К  В Л К С М  «М ол о д о 

гв а р д е е ц » . - О с н о в н ы е  е го  м а р ш р у т ы  — э то  у д а р н ы е  к о м с о 
м о л ь с ки е  с т р о й к и  Т ю м е н с ко й , Т о м с ко й , К е м е р о в с ко й  о б л а с 
те й , К р а с н о я р с к о го  к р а я , ■ П а в л о д а р с ко й  о б л а с ти , К а з а х с т а н а . 
В к а н у н  X IX  съ е зд а  В Л К С М  он п е р в ы м  д о л ж е н  п р о й т и  п о  д о 
с р о ч н о  с д а н н о м у  у ч а с т к у  ж е л е з н о й  д о р о ги  С та р ы й  У р е н го й  
— Н о в ы й  У р е н го й .

Н ы н е ш н и й  р е й с  п р о в о д и т с я  под  д е в и зом  « X IX  съ е зд у  
В Л К С М  — Д о с т о й н у ю  в с т р е ч у !» . На б о р т у  а ги т п о е з д а  — л е к 
т о р с к а я  г р у п п а  м о л о д ы х  у ч е н ы х  и з  М о с кв ы  и Ф р у н з е н с к о го  
го с у д а р с т в е н н о го  у н и в е р с и т е т а , п р е д с та в и те л и  и зд а те л ьс тв а  
« М олодая  гв а р д и я » , в о к а л ь н о -и н с т р у м е н т а л ь н ы й  а н с а м б л ь  
« Ш и р е  к р у г »  и т р и о  к о м у з н с т о в  и з  К и р ги з и и ,  а н с а м б л ь  б а л ь 
н о го  т а н ц а  и з  К а л и н и н с к о й  о б л а сти .

Фото л. Кузярина.
(Фотохроника ТАСС).

«САНИТАРНЫЙ ЧАС

Заложен памятник великому
ХАНОЙ. В Ханое зало

жен памятт-iK вождю ми
рового пролетариата В. И. 
Ленину. На церемонии при
сутствовали руководители 
Компартии Вьетнама,, деле
гация КПСС во главе с 
членом Политбюро ЦК КПСС, 
секретарем ЦК КПС1С М. С.

Горбачевым, делегации дру
гих братских партий, при
бывшие сюда для участия в 
работе ■у съезда КПВ.

На митинге выступили 
член Политбюро ЦК КПБ, 
первый секретарь Ханойско
го горкома партии Ле Ван 
Льюнг и М. С. Горбачев.

Они подчеркнули, что за-. 
кладка памятника В. И. 
Ленину в центре вьетнам
ской столицы символизиру
ет единство КПСС и КПВ. 
верность вьетнамских ком
мунистов знамени лениниз
ма.

В ИНТЕРЕСАХ ВСЕХ НАРОДОВ
Давая высокую оценку 

мирным инициативам СССР, 
изложенным Генеральным 
секретарем ЦК КПСС, Пред
седателем Президиума Вер
ховного Совета СССР на 
X'V'H съезде профсоюзов и 
торжествах в Ташкенте, 
средства массовой информа
ции зарубежных стран под
черкивают мысль о том, 
что Советский Союз будет 
вести борьбу за предотвра
щение угрозы ядерной вой
ны, обуздание гонки воору
жений до тех пор, пока не 
будет обеспечен прочный 
мир. Во ' многих коммента
риях выражается твердое 
мнение, что в условиях ны
нешнего ■ резко обостривше
гося' международного поло
жения экономическая и обо
ронная мощь Советского 
Союза и его социалистиче
ских союзников, их выдерж
ка и самообладание с особой 
ясностью предстают перед 
всеми народами как глав
ное препятствие на пути 
поджигателей войны.

Общественность стран 
Азии горячо приветствует 
речь Л. И. Брежнева в 
Ташкенте, рассматривая ее 
как новый яркий пример 
миролюбия Советского Со-: 
юза, заявил президент АН 
МНР, заместитель предсе
дателя Монгольского коми
тета защиты мира Ч. Цэрэн. 
Выступление советского ру
ководителя проникнуто под
линной- заботой об укрепле
нии мира и безопасности в 
Азии, где все еще сохраня
ются очаги напряженности 
и конфликтов.

Миролюбивая политика 
СССР вносит неоценимый 
вклад в дело борьбы за пре
дотвращение войны и сохра

нение мира, вселяя светлые 
надежды всему прогрессив
ному человечеству, заявил 
в Дели президент Всемир
ного Совета Мира Ромеш 
Чандра. Сотни миллионов 
людей, котсфым дорого мир
ное будущее земли, заявля
ют о своей поддержке ини- 
циа4*ив, выдвинутых Л. И. 
Брежневым. Советские пред
ложения полностью отвеча
ют интересам всех стран и 
народов. Остается лишь со
жалеть, что эти инициати
вы отвергаются Соединенны
ми Штатами.

Широкий отклик нашли 
конструктивные предложе
ния СССР на страницах 
японской печати. Обращаясь 
к правительствам Японии и 
КНР с призывом урегули
ровать свои отношения с 
Советским Союзом и вни
мательно. рассмотреть его 
предложения по укреплению 
доверия на Ближнем Во
стоке, газета «Майнити» 
пишет: «Токио следует ис
пользовать мирное наступ
ление Москвы для подлин
ной разрядки напряженно
сти».

В то же время, как отме
чают наблюдатели, некото
рые деятели в японском 
руководстве. по-прежнему 
ориентирующиеся на Ва
шингтон, продолжают гово
рить своему народу и миру 
об «опасностях», которые им 
якобы внушают конкретные 
мирные инициативы СССР, 
но в то же время и слы
шать не желают о советском 
предложении обсудить вза- 
имные опасения и тревоги, 
договориться о приемлемых 
для обеих . сторон мерах по 
укпеплению доверия.

Положительную оценку

новым мирным инициати
вам СССР дал премьер-ми
нистр Дании А. Йоргенсен. 
У датского правительства, 
придающего важное значе- I 
ние укреплению процесса | 
разрядки и разоружению в I 
ядерной области, имеются ! 
основания относиться без I 
предвзятости к пред.пожени- ' 
ям советского руководителя. I

Заявления Л. И. Брежне- | 
ва восприняты правительст- { 
вом Дании как позитивные, j 
Они подтверди.пи стремление ! 
СССР осуществлять поиск j 
путей для решения проблем 
разоружения. Глава датско
го правительства вырази.л 
надежду, что советские пред- 
■ложения будут способство
вать проведению конструк
тивных переговоров об ог
раничении ядерных воору
жений в Европе.

Генеральный сек1?етарь 
Компартии Канады У. 1?аш, 
тан заявил: Я приветствую
инициативу товарища Л. И. 
Брежнева по улучшению 
отношений между СССР и 
КНР и надеюсь, что Ком
партия Китая положительно 
откликнется на этот при
зыв. Нормализация совет
ско-китайских отношений 
отвечает интересам КНР, 
принимая во внимание ис
тинный характер целей им
периализма США в отноше
нии как Китая, так и дру
гих стран. Реализация ини
циатив Л. И. Брежнева яви
лась бы важным фактором 
в деле ослабления между
народной напряженности и 
борьбе за мир. Такому раз
витию противились бы 
только те, кто' хочет ис
пользовать так называемую 
«китайскую карту» против
интересов социализма.й

Д в и ж е н и е  с т о р о н н и к о в  м и р а
ТОКИО. «Япония — един

ственная в мире страна, по
знавшая ужасы атомных 
бомбардировок, — должна 
играть активную роль в 
борьбе за запрещение ядер- 
ного оружия и разоружение», 
— говорится в адресованной 
японскому правительству 
резолюции, которая приня
та городским собранием Хи
росимы. Неукоснительно

соблюдать три неядерных 
принципа; не' иметь, не про
изводить и не ввозить ядер- 
ное оружие, содействовать 
заключению .международно
го соглашения о его не
применении призвали депу
таты префектурального соб
рания Нагасаки.

Широкие масштабы вы
ступлений в стране против

ядерного. оружия, за разору
жение не на шутку встре
вожили руководство правя
щей либерально-демократи
ческой партий, которое опа
сается, что дальнейшее рас
ширение движения за мир 
будет сопровождаться ростом 
антиамериканских настрое
ний и вызовет недовольст
во Вашингтона.

Э Ф Ф Е К Т  Б У М Е Р А Н Г

»

Ю. БУДАРИН, старший помощник прокурора 
Ленинского района; И. ГАЛЯУТДИНОВ, нештатный 
инспектор городского комитета народного контроля; 
В. ИВАНОВ, ваш корр.

В какое время должен ' 
проводиться «санитарный 
час» (рабочее или нет)? Как 
он используется в Томске?

И. АБДУРАШИТОВЛ.
г. Томск.
На вопрос отвечает на

чальник Томского городского 
производстйенного управле
ния дорожного строительства 
и благоустройства Г. В. Ко
новалов:

— «Санитарный час» — 
одна из форм участия то
мичей в благоустройстве сво
его города.

Как известно, решениями 
исполкомов районных Со
ветов все территории, при
легающие к производствен
ным, административным и 
учебным корпусам, закреп
лены за коллективами пред
приятий. учреждений и ор
ганизаций. Для проведения 
санитарных работ гориспол
ком определил день — пят
ницу.

Большой вклад в благоуст
ройство областного центра 
вносят коллективы производ
ственных объединений «Кон
тур», «Сибэлектромотор», 
«Полюс», манометрового за
вода, научно-исследователь
ского института вакцин и 
сыворотО'К, лесопромышлен
ного ко.моината и ряда дру
гих предприятий и органи
заций.

«Санитарный час», как 
правило, проводится до ра
боты и обязательно на об
щественных началах.

К сожалению, на заводах 
режущих инструментов и 
авторемонтном, в политехни
ческом институте и универ
ситете, техникуме общест
венного питания, ряде мага
зинов и на железнодорож- 
но.м уз.че этот час не прово
дят.

Кое-где относятся к очи
стке закрепленных террито
рий формально. Выйдут, по
бросают снег на дорогу или 
нагребут кучи по обочинам

Вмешате л ь с т в о пра
вительства в процесс за
ключения торговых сде.пок, 
установление ограничений 
на экспорт, в том числе в 
Советский Союз, наносят 
ущерб экономике самих же 
Соединенных Штатов, пре
дупредили участники 45-й 
ея<егодной конференции по 
международной торговле, ко
торая состоялась в Чикаго.

Введение Вашингтоном 
торговых «санкций» против 
ряда стран, подчеркнул, вы
ступая на конференции, 
бывший помощник минист

ра торговли США С. Мар
кус, содействовало лишь 
изоляции Соединенных
Штатов. Все страны заинте
ресованы в стабильных 
международных отношениях, 
и торговля содействует их 
стабилизации. Курс Вашинг
тона на одностороннее ог
раничение торговли сделал 
экспортную политику США 
непредсказуемой . и непо
следовательной, нанеся дол
госрочный ущерб американ
ским торговым связям. 

Неуверенность в будущем

экспортных сделок, отмеча
лось на конференции, при
вела к тому, что около 40 
проц. американских корпо
раций, имеющих экспорт
ные возможностей, не участ
вуют во внешнеторговых 
операциях.

Американские специали
сты подсчитали, что курс 
Белого дома на дальнейшее 
свертывание торговли с 
Советским , Союзом грозит 
нанести американской, эко
номике ущерб , в 40 млрд., 
долларов.

ГОТОВЫ НА л ю б о й  п о д л о г

тротуаров и считают работу 
класделанной. А  ведь большин

ство предприятий и.меёт гру
зовой автотранспорт.

Томичи, как и все совет
ские люди, готовятся к Все
союзному ленинскому суб
ботнику. Значительная часть 
горожан примет участие в 
благоустройстве. Но, думает
ся, будет правильным эти 
работы начать уже сегодня, 
используя «санитарный час».

ВАШИНГТОН, На фото
графии — группа атлетов в 
спортивной сЬорме стиля на
чала нынешнего столетия. 
Подпись под ней гласит: 
«Среди только что обнародо
ванных госсекретарем Хей
гом новых улик имеется 
вот эта снятая спутником- 
шпионом фотография. На 
ней изобра?кен?л никарагу
анцы, руководящие парти
занской войной в Са.дьвадо- 
ре». ■'

Эта едкая карикатура, 
опубликованная ■ в газете 
«Майами ныос», — нагляд
ная иллюстрация полного 
провала .лихорадочных уси
лий администрашш США 
найти «доказательства»
мнимого «коммунистическо
го вмешате.пьства» в дела 
Сальвадора.

За последнее время офи
циальный, Вашингтон дваж
ды, что называется, сел в 
лужу, пытаясь оболгать Ку
бу и Никарагуа. Так, лично 
государственный секретарь 
США А. Хейг с помощью 
телевидения публично из
вестил всю страну, что в 
Сальвадоре захвачен в плен 
никарагуанец, якобы послан

ный туда для «руководства» 
военными действиями пар
тизан. Вскоре, однако, было 
достоверно установлено, что 
мнимый никарагуанский 
«командир» на самом деле 
является... студентом Мек
сиканского университета.
. Так вся Америка убеди

лась в том, что вашингтон- 
Лсое руководство готово ид
ти на .любой подлог и от
кровенную ложь, чтобы вве
сти в заб.пуждение общест
венность страны и оправ
дать курс на вооруженное 
вмешательство в Централь
ной Америке.

Попавшись с поличным, 
Вашингтон поспешил спря
таться за глухой стеной 
секретности, утверждая,
будто разглашение имею
щихся у него «убедитель
ных свидетельств» внешнего 
в.мешательства в Сальвадоре 
«нанесет ущерб националь
ной безопасности» США. Но 
этими «свидетельствами» 
ему пришлось доверительно 
Поделиться с правительст
вами ряда стран Западной 
Европы, которых США от
чаянно пытаются привлечь 
к разнузданной антикубин-

окой и антиникарагуанскои 
кампании.

Как же восприняли эту 
очередную уловку Вашинг
тона по другую сторону Ат
лантики? Ознакомившись со 
«сверхсекретными данными» 
госдепартамента, представи
тель французского прави
тельства Ж. де Брессон ска
зал, что они «не содержат 
никаких свидетельств о ни-' 
карагуанских планах втор
жения в' Сальвадор или 
куда бы то ни было еще». 
«Нас не̂  убедили», — под
черкнул он.

Не произвели «свидетель
ства» впечатления и на ми
нистра боннского правитель
ства Р. Оффергельда, кото
рого администрация хотела 
вынудить прервать поездку 
в Никарагуа. Изучив эти 
«данные», врученные ому 
в Вашингтонском аэропорту, 
'̂иниcтp молча вернул их 

обратно и продолжил путь 
в Манагуа.

Наб.людатели отмечают. 
ЧТО в результате престиж 
администрации США ока
зался сильно подмоченным 
не только внутри страны, 
но и за рубежом.

•НАД.
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м
АТЕР отвалил 
от каргасокской 
пристани, , вы

шел на стрежень и пока
тился вниз по Оби. С реки 
дохнул ветер, ударила в 
борт волна. Железным' но
сом катер распахива.л воду 
впереди себя, и она вздува
лась по обе стороны пени
стыми усами.

— Наша родная Обь. —• 
поду.мала Шура.

Ветер и  речной простор 
взволновали Александру 
Михайловну. Она выросла 
в этих местах, но судьба 
сложилась так, что эти пле
сы и 'глинистые крутояры 
оставались в последние го
ды только в воспоминани
ях. И вот долгожданная 
встреча...

—' Шур-а! — окликнули 
из рубки. — Иди сюда. Про
студишься.

Она шагнула в рубку, 
прхгльнула к стеклу. Смот
рела неотрывно. Густые 
тальники на глинистых 
плесах, непролазные зарос
ли шиповника, смородины 
II черемухи, темные урма
ны, уходящие до самого не
ба по коренным берегам.

ласковые протоки курьи,- 
высокие тополя — все это 
был̂ э дорого для нее, об
ской северянки. Вправду 
говорят, сколько бы ни 
прожил человек, все оста
ется с ним и в не.м самом
— и родные места, и дет
ство далекое.

И она улыбалась в темно
ту.̂  будто там встали перед 
ней зйакомые лица, будто 
за ней виделось ей что-то 
свое, сокровенное.

А когда русло реки раз
делилось на два рукава, 
Шура тронула капитана за 
рукав и псйтросила:

—  n o c B e w i -к а ,  Василий.
Луч прожектора заплясал

на воде, уперся в заросли 
тальника и снова вернулся 
в воду..

— Ох, по воде убежала 
бы сейчас, — вырвалось у 
Шуры. — Перфилово ведь 
это...

— Давно тут все река 
смыла, — сказал Василий.
— Ваш дом стоял вон там, 
где бакен...

В пору Шуриной молодо
сти в Перфилове был кол
хоз «Ленинский путь». Не 
забыть ей то общее колхоз
ное собрание зимой 1942 го
да. В пятистенном рубле
ном доме собрались подрост
ки, женщины, старики (му
жики-то ушли на фрону). 
Помнит она тогдашнего 
председателя Василия Ни
колаевича Врагина.

— От всех колхозов На- 
рымского округа, — сказал 
председатель, — пойдут 
подводы с рыбой для шах
теров Кузбасса. Фронту ну

жен уголь все равно, как 
снаряды. Значит, наша по
мощь , шахтерам — это по
мощь фронту.

На том собрании члены 
далекого нарымского колхо
за «Ленинский путь» назва
ли ездовым в обоз Шу
ру. Дали ей , самую силь
ную кобылу Чалуху. 22 
года было в ту пору Шу
ре. Одевшись в кожаные 
бахилы, в ватные мужнины 
брюки, подвязавшись ша
лью из овечьей шерсти, 
прибьша* она на Чалухе 
своей в соседний колхоз 
«Стахановец». Отсюда под 
начало.м семидесятилетнего 
старика-колтсозника пред
стояло им, уже на шести 
подводах, влиться в «крас- 
нь1й обоз» и преодолеть 
сотни и сотни километров 
до Томска. Людей ждали 
нелегкие испытания — и 
морозы, и метели, и ночев
ки на постоялых дворах.

На подходе к Парабели 
заболел старший — дед из 
колхоза «Стахановец». С 
высокой температурой его 
положили в больтщу. Те
перь у Шуры было целых 
шесть подвод. Надо было 
одной поить и кормить ло
шадей, распрягать на но
чевку и запрягать в зим
нюю стужу. *И хотя она 
знала, что в случае беды 
ее не бросят, ответствен
ность ложилась на ее пле
чи.

Надо себе представить 
дорогу тех лет в Нарыме— 
санный путь, извивающий- . 
ся 1ГО тайте и болотам, пе
ресекающий лога и ручьи.

В любом месте сани могли 
раскатиться и перевернуть
ся. И так было много раз. 
Но груз был упакован на
дежно, расфасован в боль
шие плетеные корзины, 
туго перевязан веревками  ̂
укрыт сверху рогожамц.

Как ручьи вливаются в 
реки, так и  в «красный 
обоз» вливались все новые 
подводы, и перед Колпаше- 
вом они уже растянулись по 
дороге на пять кило.метров. 
На подводах алели плака. 
ты, призывы: «Все для
фронта — все для победы!», 
«Смерть немецким окку
пантам!» Подводы... Подво
ды.... Подводы... Шли рус
ские из старинных нарым- 
ских деревень, шли пред
ставители малых народно
стей Севера ■— селькупы из 
рыболовецких колхозов Ва- 
сюганья, с обских стариц 
Тенгулака, и всех их объе
диняло одно — великое же
лание помочь Родине.

На постоялых дворах жи
тели делали все, чтобы об
легчить .путь «красному 
обозу» — для водопоя ло
шадей были заранее про
рублены и очищены ото 
льда проруби, в домах ки
пели самовары. Разморен
ные в тепле обозники ва
лились на’ нары. Это были 
сплошь женщины, пацаны 
и старики. Женьг, сыновья 
и отцы тех, кто вел смерт
ный бой с немецко-фаши
стскими оккупантами, ко
варно напавшими на нашу 
Родину.

Коротки зимние дни. За
темно поднимались люди и

ЫчпиагиЕЯКЗИгВ
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двигались дальше. Все зна
ли, что до Томска от Кар- 
гаска бз'дет 18 стоянок. А 
это значит 18 дней нелегко
го пути. И люди шли. Не 
жаловались. Все знали, что 
тем, кто на фронте бьется, 
— еще труднее.

Случалось, передние под
воды вдруг останавлива
лись. Хорошо, если у какой 
лошади супонь ослабла, а 
то ведь и оглобли лома
лись, и гужй рвались. В 
мороз долго не у|̂ идишь на 
возу - -  в пляс пойдешь. 
Тогда 'появлялись у обоза 
верховые —■ подбадривали, 
успокаивали людей, тттурд 
уже знала, что один из них 
секретарь райкома ВКП (б) 
по фамилии Умрилов, дру
гой Деев. ^

. Но вот впереди раздава
лись окрики, взвизгивал 
снег под полозьями. И сно
ва вперед километр за ки
лометром... Когда прибыли 
в Колпашево, обоз настоль
ко вырос, что стало' трудно 
координировать его движе
ние. Тогда разделились на 
два обоза. До Томска еще 
было триста с лишним ки
лометров.

Со взгорка на взгорок 
движется «красный обоз». 
По обе стороны дороги око- 
в,энная январскими мороза
ми, засьшанная снегами 
тайга. Заиндевели лошади, 
побелели короба от измо- 
рози. На постоялых дворах 
людям строго по норме раз
давали хлеб. Святой воен-/ 
ный хлеб. Он и мерзлый 
был сладок, как мед. Да

что там мед! Он был про
сто хлебом. Самой жизнью. 
Шли полуголодные, полу- 
замерзшие люди, и не было 
среди них ни одного, 
кто допустил бы мысль ото
гнуть угол рогожи и взять 
себе пусть самый малень
кий кусочек рыбы. Они 
везли ее для победы над 
враго.м!

Больше полумесяца была 
Шура в пути. Последняя 
ночевка обоза в деревне Те- 
гильдеево. Еще день пути, 
и Томск.

Все остальное было, как 
во сне. Гремел духовой ор
кестр, их снимали для ки
но. произносили речи.

Как и положено, Шура 
шла справа у подвод...

Назад они возвращались 
тоже с грузом. Шура везла 
жесть в Колпашево для эва
куированного туда из Кер- 
■чи рыбоконсервного заво
да...

— Шура? Задумалась? 
Иди вниз. Отдохни,— услы
шала Александра Михай
ловна голос капитана.

— Мне надо выйти на 
берег, — сказала она Васи
лию. И добавила: ■— Кто зна
ет, придется пи еще побы
вать здесь.

Василий перевел рычаг, 
двигатель сбавил обороты, 
и катер по освещенной про
жектором дорожке повернул 
к берегу, ткнулся в него в 
том месте, где стояли высо
кие тополя. С железной па
лубы Шура шагнула на за
росший травой берег и по
чувствовала под ногами буд
то не обычную землю, а что- 
то доброе, живое, давно зна
комое, что приняло ее на 
себя, приподняло и понесло 
к тополям. В молодости 
Шура знала здесь каждую 
тропинку, слышала и сва

дебные песни, и похоронные 
плачи, с этого берега прово
дили они на войну своих 
деревенских парней и му
жей. Многие-многие из них 
ушли навсегда. Здесь она 
была рыбачкой, и ее знал 
каждый талиновый куст.

Сейчас вокруг темно и 
пусто. Только высокие то
поля стояли неподалеку, 
будто вышли встречать. А 
Александра Михайловна 
шагнула к ним, притрону
лась к холодной шершавой 
коре.

— Вот и свиделись, — ти
хо сказала женщина.

■Испокон веков в Нарым- 
ском крае человек жил тем, 
что давали ему тайга и ве
ликая река. Обь была его 
колыбелью и ко.рмилицей. 
И он жался к ее берегам. 
Сегодня, оседлав технику, 
человек распрямился и шаг
нул в самые заветные ме
ста таежного .края, где от
крылись ему несметные бо
гатства. Маленькие деревни 
по берегам Оби стали исче
зать одна за другой, но не 
бесследно. Они отдали 
свою силу новым людям.

...Осенняя тьма дохнула 
холодом, брызнула дождем. 
На катере забеспокоились 
If засигналили. Звук сирены 
прокатился по пустынному 
берегу и увяз в тальниках. 
Шура заторопилась к реке, 
поднялась на палубу.

— Ты 4 0 ? — спросил ка
питан.

Шура ■ махнула рукой. В 
свете прожектора ее лицо, 
влажное, от дождя, показа
лось ему совсем молодым.

Александра Михайловна 
Типсина живет в Томске. 
Много лет она проработала 
на стройках города, а теперь 
растит внуков.

п. колотовкин,
журналист.

В общественной 
приемной

Общественная приемная
работает в редакции газе
ты «Красное знамя», в ка
бинете № 3:

по вторникам — с 15 до 
18 часов;

по пятницам — с 10 до 13 
часов.

30 марта, во вторник, при
ем ведет начальник следст
венного отдела 'УВД Ю. А. 
Мацкевич;

2 апреля, в пятницу, — 
член совета общественной 
приемной Г. А. Пономарева.

О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  Н 0 Р Я / \ К А Представляем

гостей Оркестр Е. IpaBKHom в Томске

п
...

О Ф И Ц Е Р Ы  М И Л И Ц И И

3 и 4 апреля в Томске 
будет выступать оркестр, 
давно уже завоевавший ми
ровую славу, известный 
всем, кто любит музыку, — 
заслуженный коллектив 
РСФСР академический сим
фонический оркестр Ленин
градской филармонии иы. 
Д. Д. Шостаковича. Коллек
тиву в этом году исполня
ется сто лет. Его нередко 
называют «оркестром Мра- 
винского». Народный артист 
СССР, .лауреат Ленинской 
и Государственной пре.мий. 
Герой Социалистического 
Труда, лауреат пре.мии им. 
А. Никита (ГДР), почет
ный ' член Общества друзей 
м'узыки в Вене Евгений 
Мравинский является бес
сменным главным дириже
ром оркестра с 1938 года.

За годы существования 
коллектива, который имеет 
богатую историю, в нем 
сменилось несколько поко
лений музыкантов. В тя-

ягелые годы войны Е. Мра
винский прилагал все уси
лия, чтобы интенсивность 
деятельности оркестра не 
снижалась, чтобы уровень 
профессионального -масте.о- 
ства оставался высок. Ле
нинградская филармония 
была тогда эвакуирована в 
Новосибирск, где провела 
три сезона. Здесь были осз'- . 
ществлены постановки опер 

, в концертном исполнении. 
Выступления проходили на 
различных предп^зиятиях 
города, в близлежащих го
родах. За три сезона на 
538 концертах побывало 
400.00,0 слушателей. Более 
миллиона оублей было со
брано в Фонд обороны и 
помощи семьям фронтови
ков. Это . не только, цифры. 
За ними — годы труда, ге
роических усилий, годы 
страстного желания мира и 
веры в победу. За ними — 
люди, которые с радостью 
отдавали свое мастерство, 
и  люди, которые, может

быть, впервые, входили в 
мир большой музыки..

На протяжении всех- лет 
существования оркестра ре
пертуар постоянно попол
нялся. Сегодня в .него вхо
дят крупнейшие произведе
ния современных западно
европейских и , русских 
композиторов в гениальной 
интерпретации Евгения
Мрави'Нского. Под его уп
равлением прозвучали все 
симфонии Д. Шостаковича. 
Премьера Седьмой, напри
мер, состоялась во время 
войны в Новосибирске на 
ней присутствовал сам ав
тор.

В последнее время ор
кестр побывал в 30 странах 
мира, люди различных кон
тинентов имели возмож
ность познакомиться с ис
кусством прекрасного кол
лектива, с которым высту
пали такие солисты. как 
Э. Гиле’льс, П. Серебряков, 
Д. Шафран, Д. Ойстрах, 
Л. Коган. 3. Долуханова* и

Более д е с я ти  л е т  р а б о та е т  
у ч а с т к о в ы м  и н с п е к т о р о м  в 
П е р в о м а й с к о м  РО ВД К а р л  Г е н 
р и х о в и ч  Э л ь в е с т . В е ж л и в ы й  и 
П р и н ц и п и а л ь н ы й , о н  п о л ь з у -  
е т с я  у в а ж е н и е м  ср е д и  н а с е л е 
н и я . За  ч е с тн ы м , м н о го л е т н и й  
т р у д  к а п и т а н  К . Г. Э л ь в е ст  

н а гр у д н ы м  з н а к о м

I « О т л и ч н и к  с о в е т с к о й  м и л и 
ц и и »  и  м е д а л ь ю  II с т е п е н и  
«За б е з у п р е ч н у ю  с л у ж б у » .

П о ч ти  с т о л ь к о  ж е  л е т  т р у 
д и т с я  зд е с ь  с т а р ш и й  и н с п е к 
т о р  у го л о в н о го  р о з ы с к а  Н и 
ко л а й  А л е кс а н д р о в и ч  Т а р а с о в . 
З н а ю щ и й  с п е ц и а л и с т , к а п и т а н  
Н. А . Т а р а с о в  х о р о ш о  с р а б о 
т а л с я  с к о л л е к т и в о м . Он т а к 
ж е  я в л я е тс я  о т л и ч н и к о м  с о 
в е т с к о й  м и л и ц и и .

На с в о и х  с т а р ш и х  ко л л е г  
р а в н я е т с я  м ол од ой  у ч а с т к о в ы й

и н с п е к т о р  А л е к с а н д р  Д е м е ш 
ко . Л е й т е н а н т  А . Д е м е ш ко  н е 
д а в н о  р а б о та е т , в П е р в о м а й 
с к о м  РОВД, н о  у с п е л  у ж е  з а 
р е ко м е н д о в а т ь  себя с п о л о ж и 
т е л ь н о й  с т о р о н ы .

Н А  С Н И М К Е  (слева н а п р а в о ): 
к а п и т а н  Н. А . Т а р а с о в , к а 
п и т а н  К . Г. Э л ь в ест  и л е й те 
н а н т  А . Д е м е ш ко .

Фото в. Калинина.

Команду недет капитан
Первый день финальных соревнований «Золотой шайбы» 

бь1л отмечен упорной борьбой в каждом  матче. Уступать 
не хотел никто.

т о л ь к о  Р Е Й Д Ы ?
Во время командировки 

в Молчановский район по- 
зн'акомился я с тринадцатк- 
летним подросико.м Анато
лием Колосковым. В фев
ральский холодный вечер 
работники поселкового отде
ления милиции подобрали 
его на улице. Был он нев.ме- 
няем, и его срочно достави
ли в больницу, где врачи 
констатировали: опьянение.

В милиции давно знают 
Анатолия. Этот «трудный» 
подросток отчислен из шко
лы. Известны II его родите
ли: рабочая лесозавода Ан
на Федоровна и шофер Сер
гей Константинович. Оба 
пьют, воспитанием сына не 
занимаются.

И вот очередная беседа в 
кабинете начальника отде
ления милиции И. П. Шаль- 
вера. В.често объяснений 
А. Ф. Колоскова переходит 
в наступление.

—■ Заберите его от нас, я 
только рада буду. Вчера 
устроил дома пьяный дебош.

Трудно поверить, что такое 
говорится о ребенке. Но это 
так. Мать с отцом сами по
дали пример не лучшего об
раза жизни. А теперь удив
ляются, что они для него — 
не авторитет.

— Зашли за сарай, выпи= 
ли. Больше ничего не пом
ню, — поясняет он.

С «дружками» тоже зна
комы в милиции. На учете 
они стоят, и каждый из них 
в любую минуту может 
стать собутыльником Анато
лия.

Чем помочь Анатолию?

ш

Впрочем, таких, как он, на 
учете еще 13, и каждому 
нужна поддержка. Способ 
тут, как говорится, прост: 
изолировать подростка от 
сомнительной компании, 
принять заинтересованное 
участие в его судьбе. За чем 
же дело стало?

126 комсо.мольцев трудятся 
на Могочинском лесозаводе. 
Им бы и заняться подрост
ками, отвадить их от дур
ных дел. Ведь здесь создан 
оперативный комсомольский 
отряд. Но работа отряда по 
сути свелась к проведе
нию рейдов. А вот коллек
тивные и индивидуальные 
формы воспитания забыты. 
Скажем, есть в поселке хок
кейная коробка, но ни одно
го соревнования за всю зи
му не было, не говоря уже 
о том, чтобы вообще заинте
ресовать подшефных спор
том. Даже лед не удосужи
лись залить. Не возникло ни 
у кого идеи о создании 
«клуба выходного дня».

К сожалению, нет в посел
ке помещения для пункта 
охраны общественного по
рядка. Этим и объясняю'? 
комсомольцы свое бездейст
вие: негде им побеседовать с 
подростками, родителями. 
Помещение действительно 
нужно. Об это.м должны по
думать руководство завода, 
райком комсомола.

Работой отряда я поинте
ресовался у секретаря Мол- 
чановского райкома комсо
мола А. С. Дорофеева.

— Могочинские комсомоль
цы регулярно проводят рей
ды, — заверил он.

К сожалению, в райкоме 
считают достаточным патру
лирование. Не обнаружил я 
порядка и в ведении доку
ментации, во всяком случае, 
в списке «трудных» Анато
лия Колоскова не оказалось.

О том, как Б Могочине за
нимаются подростками, про
сил рассказать я председате
ля поселкового Совета В. П. 
Коломникова, который, кета-, 
ти, является и председателем 
комиссии по делам несовер
шеннолетних. Но и он сос
лался на рейды, патрулиро
вание по улицам. Не мог 
назвать Валерий Петрович 
при.мера доброго шефства, 
заинтересованной опеки. Ко
миссия работает безынициа
тивно, заседания проводит 
лишь тогда, когда поступают 
из милиции материалы. Ни
какого плана нет.

Снова беседую с началь
ником поселкового отделени.я 
.милиции И. П. Шальвером, 
Он показывает папки, книги 
учета лиц, склонных к пра
вонарушениям. Говорит Иван 
Петрович и о связи' с ком
сомольским оперативным от
рядом, депутатами. А я ду
маю о том, насколько лучше 
шли бы дела в Могочине, 
если бы эти контакты ока
зались по-настоящему креп
кими. Не стоило бы тогда 
беспокоиться о судьбе Ана
толия Колоскова и его свер
стников, которые оказались 
в списке «трудных».

И. БЫЧИХИН,
старший инспектор отде
ла охраны общественного 

порядка УВД.

Дзержинский «Этилен» — 
неудачник предварительных 

, встреч. Ребята из Горьков
ской области сумели ото
брать очко у победителя сво
ей подгруппы, но остались 
лишь третьими и теперь 
оспаривают 9—12-е места. ' 

Томская «Юность» встре
чалась с «Горизонтом» из 
Набережных Челнов. Нача
ло было многообещающим: 
долгая осада ворот гостей 
завершилась точным брос
ком Сергея Сапронова. Он 
же отличился во второй раз,

ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ
28 м а р та . « П и р го р о й  В и н н и -

П у х а »  — 12. « З о л о то й  сл он»
—  10-30.

29 м а р та . « П и р го р о й  В и н н и - 
П у х а »  — / 10. «В д о р о ге »  — 
19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

20 м а р та . «Д ва кл е н а »  — 
15, 18.

ТЕАТР КУКОЛ
28 м а р та , в  Д К  ТЭ М За. «П ро  

д о б р о , и зло , и п р о  д л и н н ы й  
я з ы к »  —  11, 13.

28 м а р та . В Н И М А Н И Ю  Л Ю 
Б И Т Е Л Е Й  Х О К К Е Я !

Ф и н а л ь н ы й  м а тч , о б ъ я в л е н 
н ы й  н а  18 ча со в , с о с т о и т с я  в 
16 ча со в .

Б и л е ты  д е й с т в и те л ь н ы .

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

28 м а р та . « К а с ка д е р ы »  —
12-40, 14-30, .16-20, 18-10, 20,
21-40. « О п а с н ы е  и гр ы »  — 
10-50.

29 м а р та . .«С реди к о р ш у н о в »
— 9, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-40. «О б е л и ск»  —  10-50.

имени М. ГОРЬКОГО
28 м а р та . « В то р а я  ж е н а »  — 

8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20. 17, 
18-40, 20-20, 22. «Я з а с т а в л ю

но счет к этому времени 
был уже 1:3... Потом Алик 
Барыльников даже сравнял 
счет. Но атаки «Юности» 
не были подкреплены уме
нием. Несыгранность напа
дающих привела к тому, 
что томичи ни разу не 
смогли использовать числен
ное преимущество. И хот.я 
они боролись до конц-а. 
Дружные ребята из’ Тата
рии удержали минимальный 
перевес (4:3).
■ Особое внимание — к иг

рам сильнейшей четверки

вас любить ж изнь» — 8-40,
,10-20, 12. 13-40. 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Зал тпшохро-
ники. Мультсборник № 111 __
9, 10-1о! 11-30. 12-45, 14, 15-15.

29 марта. «Ш ляпа» — 8-40,
10- 20. «Ш естой» — 12 13 40'
15-20. 17. 18-40. 20-20, 22. «Ут! 
ро вечера мудренее» — 8-40.
«Восьмое чудо света» — 10-20 
32, 13-40, 15-20. 17. 18-40, 20-20'

, 22. Зал тспнпкроншш. Мульт- 
сборнкк ffs 101 — о, 10-15,
11- 30, 12-45. 14,' 15-15. Киио-
.•toKTopnii «Природа и чело
век» — 16-20.

«ОКТЯБРЬ»I
28 марта, Мультсборник —

10-30. «Происшествие на тур
базе» — 8-50, ы. «Вто)эая 5ло- 
на» -- 12-10. 16. 17-50. 19-40.
21-30. «Убить посредников» 
1две серии) , 8-40. 11-10,
33-40, 16-10, 10-40, 21-10.

29 марта, «Васек Трубачев
и его товарнши» -- 10-30
«Ш ляпа » _  8-40, 16. «Ш ес
той» — 12-10. 14. 17-50. 19-40,
21-.30, «Восьмое чудо света» __
10-50. 12-40 14-30, 16-20. 18-10,
20, 21-50. «Колесо истории» —

имени И. ЧЕРНЫХ
28 -марта. «Хочу, чтобы он

приш ел» — 14. «Гонорар за
предательство» — 9 10-40
12- 20. 14. 16. 17-40. 19-20, 2l!
«Принцип «домино» — 9
10-40, 12-20. 16, 17-40. 19-20,21.'

29 марта. «Предательница» 
— 14. «Две жизни» (две серии)

9. 12-30, 16, 19-30. «Поин-
цип «домино» — 9 10-40
12-20, 16. 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
28 марта. Мультсборник

№ 123 «Так сойдет» — 9,
«Л эсси » — 11. «Чертенок» — 
13. 15, 17. «М уж ики» — 19, 21.

29 марта. Мультсборник

команд. Вот уж где кипели 
страсти! Это был настоя
щий хоккей техничный, 
вихревой, коллективный. И 
до последних' минут все qc- 
тавалось неясным...

«Орбита» (Москва) — «Ко
лос» (Новосибирск).

Новосибирцы здорово на
чали, дважды наказав со
перника за нечеткие дей
ствия в обороне. Но моск
вичи проявили характер. Па 
штурм их повел капитан 
Витя Легась. Ему и удалось 
отквитать обе шайбы в са-

многие другие, которым ди
рижировали К. Зандерлинг, 
Н. Рабинович, А. Стасевич, 
А. Янсонс.
' Обширна география гаст
ролей и в Советском Союзе. 
В нашем городе оркестр 
первый раз выступал в 
1941 г. Вторая встреча сос
тоялась в 1969 г. И вот ско
ро Т о ?1СК вновь услышит 
произведения М. Глинки, 
П. Чай.ковского, И. Брамса, 
Д. Шостаковича. Оркестр 
выступит 3 и 4 апреля под 
управлением заслуженного 
артиста Эстонской ССР, ла- 
уреата премии Ленинского 
ко.мсо.мола Эстонской ССР 
Пеэтера Лильё и заслужен
ного артиста РСФСР, лауре
ата международного кон
курса «Фонд Г. Караяна» 
Маркса Янсонса. Солист — 
народный артист РСФСР, 
лауреат Государственной 
премии РСФСР им. М. И. 
Глинки Виктор Третьяков.

Т. КУПЕРТ.

мом конце первого периода. 
А затем , «Орбита» вышла 
вперед и своего шанса не 
упустила — 6:5.

«Спутник» (Нарва) — 
«Строитель» (Челябинск).

Прибалтийцы выглядели 
значительно сильнее ураль
ских мальчишек. У «Строи
теля» были, однако, свои 
аргументы — жажда побе
ды и... маленький нападаю
щий Женя Зиновьев. Перед 
заключительным периодом 
«Спутник» вел 3:1, и его 
выигрыш казался делом 
времени. Тут-то и показал 
себя Женя. Он отличался 
раз за разом, рослые за
щитники эстонцев ничего 
не могли с ним поделать.

— победа стала награ
дой челябинцам за упорст
во. Пять шайб из семи на 
счету Зиновьева.

С. КОЧЕНЕВ.

№  123 « Т а к  со.чдет» _ о, Ц .
« Р а д у га  се м и  н а д е ж д »  — 13,
15, 17,^ « Б р е л о к  с с е кр е то м »  —

«СИБИРЯК»
28 м а р та . « Л е д я н а я  в н у ч ка »

— 9-20. « Х о ч у , ч то б ы  он  п р и 
ш ел»  — 16. « С м е рть  ср ед и  ай- 
с б е р г о Б »  —  11, 12-40, 14-20,
17 40, 19-20, 21,

29 м а р та . « З о л у ш к а »  _ 9-20
16. « М у ж и к и »  — 11 ]9 .4 п '
14-20. ' •

30 марта, в 18 часов, в ак
товом зале ТИАСУРа (пр. 
Ленина, 40) специалистами 
Западно-Сибирской ■ овощной 

' опытной станции читаются 
лекции по агротехнике вы
ращивания овощей. J

Городской совет садоводов.

Концертный зал 28 марта
КОНЦЕРТ СИМФОНИЧЕСКОЙ МУЗЫКИ

в программе:
Моцарт — Увертюра-к опере «Дон Жуан».
Чайковский — Сюита «Моцартиана».
Гендель — Концерт для альта с оркестром.
Бриттен — Простая сив1фония.

Исполнитель ■—
Томский симфонический оркестр

Дирижер — заслуженный деятель искусств МАССР, 
лауреат Государственной премии МАССР Виталий КУ
ЦЕНКО.

БАШМЕТ~ международных конкурсов Юрий

Начало — в 19 час. 30 мин.
ФАКУЛЬТЕТ НАРОДНОЙ И ЭСТРАДНОЙ МУЗЫКИ
29, 30, 31 марта
Концерт дуэта «Студия-эксперимент» в - составе лауре

ата всесоюзных фестивалей Галины ФИЛАТОВОЙ 
(вокал, фортепьяно) и лауреата международных фести
валей Анатолия БАБИЯ (контрабас, пикколо-бас).

Начало — в 19 час. 30 мин.

В О С КР Е С Е Н Ь Е , 28 м а р та  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
8.00. «Время». 8.55. «Будиль

ник». 9.40. «Слудсу Советскому 
Союзу!» 10.40. «Здоровье». 
11.25. «Утренняя почта». 11.55. 
«Советский Союз глазами за
рубежных гостей». 12.10. «Му
зыкальный киоск». 12.40.
«Сельский час». 13.40. «По ва
шим письмам». Музыкальная 
программа. 14.15. Международ
ные соревнования, по спор
тивной гимнастике. 14.50. 
«Фильм — детям». «Приклю
чения Тома Сойера». 2-я и 3-я 
серии. 17.05. «Клуб кинопу- 
тешествпй». 18.20. Мульт
фильм. 18.35. «Международ
ная панорама». 19.20. «Впер
вые на экране ЦТ». Художе
ственный фильм «Табор ухо
дит в небо». 21.00. «Время».
21.35. Авторский вечер Героя 
Социалистического Труда, на
родного артиста СССР компо
зитора Т. Н. Хренникова. 22.40.

Футбольное обозрение. 23.10. 
Новости.

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

14.20. Кинопрограмма. 15.20. 
Международные соревнования 
по спортивной гимнастике, 
15.55. «Этот фантастнчешшй 
мир».

ТО М С К
17.10. Всесоюзный финаль

ный турнир на приз клуба 
ЦК ВЛКСМ «Золотая шайба»
(3-й период).

М О С КВ А
17.45. «Строговы». 7-я серия, 

19.00. «Рассказывают наши 
корреспонденты». 19.30. «Спо
койной ночи, малыши!» 19.45. 
«Наша биография». Фильм 
12-й — «Год 1928-й». 21.00.
«Время». 21.35. «Старые сте
ны». Художественный фильм. 

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 29 м а р т а  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

» М О С КВ А
8.00. «Время». 8.55. «Очевид

ное — невероятное». 9.55. 
«Фильм — детям». «Тайна Зе
леного Бора». 11.15. Новости* 
13.45. Новости. 14.05. К нацио
нальному празднику Мальдив
ской Республики — Дню не
зависимости. Документальный 
фильм «Мальдивы». 14.15. 
«Знай и умей». 1-5.00. «М а
мина школа» 15.30. Поэзия 
Мусы Джалиля. 16.Т5. Между
народные соревнования по 
спортивной гимнастике на 
призы газеты «Московские но
вости». 17.35. Встреча школь
ников с Героем Советского 
Союза бригадиром поезда 
«Россия» П. И. Коростелевым. 
18.15. Стадион д.тш всех.

ТО М С К
1'8.45- Новости.

М О С КВ А
19.00. «Решения XXVI съезда 

КПСС — в ншзнь!» Первый 
Государственный подшипнико- 
вый.- завод. 19.30. Романсы 
М. Глинки и П. Чайковского.
19.50. Премьера фильма-спек-
TaKjyi Куйбышевского акаде
мического театра драмы им. 
М,' Горького «Усвятскне шле- 
моносцы». Автор В. Носов. 
21.00. «Время». 21.30. Продол
жение фильма-спектакля.
22.50. «Сегодня в мире». ■■

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

12.00. «Вперед, мальчишки!» 
12.30. «Курс на индустриали
зацию». 13.00. «Фильм — де
тям». «Приключения Толп 
Клюквина». 14.05. Чемпионат 
СССР по конному спорту.
14.45. Программа научно-по
пулярных фильмов. 15.10. Но- . 
вости.

ТО М С К
17.00. К 60-ле’тию образова

ния СССР. Рассказываем о 
коллективе птицесовхоза «Кол- 
пашевский». 17.20. Новости. 
17.35. «ЦЫТИ рекомендует».

М О С КВ А
18.15. Новости. 18.35. «Сод- 

рулгество». 19.00. Концерт ан
самбля  ̂ «Рапсодия». 19.30.
• «Спокойной ночи, малыши!»
19.45. «Слул-гу Советскому ’Сою
зу!» 20.45. 1 апреля — пере
ход на летнее время. 21.00, 
«Время». 21.35. «По следам Ка- 
рабаира». Худолгественный те-

23.00. Чемпионат 
СССР по футболу. «Динамо» 
(Киев) — «Арарат» (Ереван).

Вниманию ру1Соводителей 
промышленных предприятий 
II работников бюро научно- 
технической информации!

В областную контору по 
прокату кинофильмов посту
пили новые технико-пропа
гандистские кинофильмы:

«Рациональное использо
вание топливпо-экергетиче- 
ских ресурсов на автопред
приятиях», «Всесоюзное со
ревнование бригад эле1стро- 
монтеров по эксплуатации 
ЛЭП 35 кв и выше», «Меха
низация погрузочно-разгру
зочных работ», «Противопо
жарные мероприятия на под
станциях высокого напря
жения».
__________ Облкинопрокат.

Автошкола транспортного 
управления продолжает при
ем на дневные курсы шофе
ров III класса категорий 
«С» и «ВС» по направлени
ям автопредприятий, орга
низаций и за свой счет, а 
также на курсы повышения 
квалификации.

Начало обучения — 1 ап
реля.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, к дирек
тору, тел. 2-15-67.

V
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